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За неделю в округе прои-
зошло 10 пожаров и 17 воз-
гораний. Пострадали трое.

В Останкине двое 
доставлены с пожара 
в реанимацию

Пожар в доме 8, корп. 2, 
на улице Академика Королё-
ва начался рано утром. По-
жарных вызвали соседи, те 
оперативно ликвидировали 
огонь. В результате происше-
ствия два жильца квартиры, 
отец и сын, госпитализирова-
ны в реанимацию. Причиной 
пожара стало неосторожное 
обращение с огнём: как вы-
яснилось, имеющий пробле-
мы с психическим здоровьем 
27-летний молодой человек 
зажигалкой подпалил вещи.

В Алексеевском 
пострадал рабочий

Строительная бытовка на 
ул. Староалексеевской, 3, 
загорелась около полудня. К 
моменту прибытия пожарно-
го расчёта она уже полыхала, 
огонь перекинулся на сосед-
ние пять бытовок. В резуль-
тате происшествия постра-
дал рабочий, с отравлением 
продуктами горения он был 
госпитализирован. Причины 
возгорания устанавливаются.

Решил свести счёты 
с жизнью путём 
самосожжения 
в Отрадном

Счёты с жизнью путём са-
мосожжения решил свести 
житель дома 21 на Северном 
бульваре. С этой целью он сна-
чала поджёг свои вещи, но как 
только едкий дым заполнил 
квартиру, передумал умирать 
и вызвал пожарных. Впрочем, 
возгорание мужчина успел 
ликвидировать до их прибытия.

На проспекте Мира 
горела стоматология

Глубокой ночью пожар-
ный расчёт выезжал на 
просп. Мира, 176, где загоре-
лась стоматологическая кли-
ника. Пожарных вызвал ох-
ранник, после того как срабо-
тала пожарная сигнализация. 
Они быстро потушили горя-
щие вещи и мебель. Оказа-
лось, что в офисе клиники 
взорвался аккумуляторный 
кассовый аппарат, это и выз-
вало пожар. 

Поджёг дверь 
в Бутырском

После очередной ссоры 
владелица квартиры на ул. 
Яблочкова, 3, выгнала на 
улицу своего сожителя. Муж-
чина не сдавался, что было 
мочи колотил в дверь, а ког-
да это не принесло результа-
та, поджёг обивку. Очевидцы 
вызвали пожарных, но смо-
гли потушить возгорание до 
их прибытия. Помощь пожар-
ных всё же потребовалась: 
дверь деформировалась от 
высокой температуры, и при-
шлось её вскрывать, чтобы 
выпустить хозяйку.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Л
идер группы 
«Браво» Евге-
ний Хавтан 
заглянул в му-

зей на ВДНХ после 
того, как презенто-
вал книгу о группе 
на Московской ме-

ждународной книжной вы-
ставке-ярмарке. Как мело-
ман с большим стажем он 
был покорён увиденным и 
провёл в музее несколько 
часов. А потом пообещал, 
что обяза-

тельно подберёт подарок 
для музея, чтобы пополнить 
экспозицию. 

Подарок прибыл через 
несколько дней: двухкассет-
ный японский магнитофон 
Sharp — недостижимая меч-

та практически всех совет-
ских людей восьмидесятых.

— Этот магнитофон до-
стался мне от дяди. В своё 
время это была топовая де-
фицитная модель, которую 
невозможно было купить в 
обычном магазине — толь-
ко в валютных «Берёзках» 
или у спекулянтов. Оказав-
шись в Доме винтажной му-
зыки, я сразу вспомнил о 
нём и понял, что там он бу-
дет на своём месте, — рас-
сказал Евгений Хавтан кор-
респонденту «ЗБ». 

А затем опубликовал пост 
о музее на своей страничке 
в «Фейсбуке» и настоятель-
но порекомендовал «всем 
звукозависимым» своими 
глазами увидеть уникаль-
ную коллекцию.

Как сообщили в пресс-
службе ВДНХ, музейная но-
винка «от Хавтана» уже за-
няла своё место в Камерном 
зале Дома винтажной музыки.

Елена ХАРО

На ВДНХ можно 
бесплатно проверить 
стопы

Каждый день до 30 сен-
тября с 10.00 до 18.00 в 
павильоне №12 на ВДНХ 
(вход с торца здания) все 
желающие могут бесплат-
но проверить здоровье 
своих стоп. А с 20 по 30 
сентября с помощью уль-
тразвуковой допплерогра-
фии каждый сможет про-
верить состояние своих 
ног. С целью выявления 
варикоза врачи-флебо-
логи исследуют скорость 
кровотока в ногах.

На двух улицах СВАО 
ограничили движение

Из-за строительства ин-
женерных сетей до 30 ок-
тября введено круглосу-
точное ограничение дви-
жения на двух улицах 
СВАО, сообщает инфор-
мационный центр транс-
портного комплекса Мо-
сквы. На Аргуновской в 
районе дома 6, корп. 1, 
частично ограничена одна 
полоса. На участке 2-й Но-
воостанкинской улицы от 
владения 4 до улицы Аргу-
новской ограничена одна 
полоса.

КОРОТКО iiЕвгений Хавтан подарил 
Дому винтажной музыки 

свой магнитофон

Ближе к концу года нач-
нётся реконструкция торго-
во-развлекательного центра 
«Золотой Вавилон» в Отрад-
ном. Её проект на днях согла-
совала Москомархитектура.

Как сообщил «ЗБ» Мак-
сим Бубон, управляющий ди-
ректор группы компаний 
IMMOFINANZ Russia (ей при-
надлежит сеть магазинов 
«Золотой Вавилон»), в ходе 
реконструкции изменится 
внешняя отделка здания: для 
облицовки фасадов исполь-
зуют алюминиевые кассеты с 
декоративной перфорацией 
и динамической подсветкой. 
Над главным входом в ТРЦ 
появится медиаэкран. А 3-й 
этаж «нависнет» над нижни-
ми, как бы накрывая их собой.

По словам Максима Бубо-
на, торговый центр во время 
ремонта продолжит работу. 
Закрываться на время будут 
лишь отдельные секции. Ре-

конструкцию планируют за-
вершить к концу следующе-
го года.

Интересно, что изменят-
ся и названия торгово-раз-

влекательных центров сети. 
«Золотой Вавилон» уйдёт в 
прошлое, ему на смену при-
дёт «Новамолл».

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Золотой Вавилон» в Отрадном 
сменит облик и название

Анна Ивановна Юшко-
ва с улицы Лётчика Бабуш-
кина отметила столетие. В 
районе нынешней Лосин-
ки она провела почти всю 
жизнь. В Москву Анна Ива-
новна попала шестилет-
ней девочкой: после смер-
ти матери в деревне под 
Рязанью её забрала к себе 
старшая сестра, жившая в 
районе нынешней стан-
ции Лось. 

— После школы мама 
окончила три курса педа-
гогического техникума, 
— рассказывает дочь юби-
лярши, Зоя Владимировна. 
— Но потом ей пришлось 
бросить учёбу и пойти ра-
ботать.

В 1938 году Анна Ива-
новна вышла замуж. Ког-
да подросли две дочки, 
устроилась на работу и всю 
жизнь работала бухгалте-
ром. Сейчас у неё уже трое 
правнуков.

— С 1970-х годов мы 
всей семьёй каждый год 
выезжаем с палаткой на бе-
рег Волги в Тверскую об-
ласть и проводим там всё 
лето, — говорит Зоя Вла-
димировна. — Мама всег-
да ездит с нами. Только два 
года назад мы купили не-
большой участок, так что 
прошлое лето провели уже 
в домике. Она до сих пор 
любит ходить за грибами и 
ягодами и купаться в реке. 

Марина ТРУБИЛИНА

Первой премьерой нового, 
79-го театрального сезона те-
атра «Сатирикон» стала клас-
сическая драма Александ ра 
Островского «Бесприданни-
ца» в постановке заслужен-
ной артистки России Елены 
Бутейко-Райкиной.

Как сообщили «ЗБ» в те-
атре, особенность спектак-
ля в том, что все роли в нём 
исполняют молодые арти-
сты — выпускники 2017 года 
Высшей школы сценических 

искусств Константина Рай-
кина, в труппу театра они во-
шли совсем недавно.

Премьера стартует 19 сен-
тября на Малой сцене теа-
тра — в Высшей школе сце-
нических искусств на Ше-
реметьевской, 6, корп. 2. На-
помним, что Главная сцена 
временно, пока идёт рекон-
струкция театра, расположе-
на в центре «Планета КВН» 
на Шереметьевской, 2. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Молодые артисты «Сатирикона» сыграют Островского

В 100 лет 
ходит в лес по грибы

Японский Sharp 
в восьмидесятых 
был страшным 
дефицитом

Евгений Хавтан 
был покорён 
увиденным в музее

Этот магнитофон достался музыканту от дяди

Так торгово-развлекательный центр будет выглядеть изнутри 
после реконструкции

Анна Ивановна любит 
выезжать на природу

Такую «Бесприданницу» 
вы ещё не видели!
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Очередная находка сде-
лана на ВДНХ во время ре-
ставрации павильона №11 
«Казахстан». Это барельефы 
1954 года: дехканин с по-
сохом, девушка-скотовод с 
ягнёнком на руках, мчащи-
еся кони. Автор барелье-

фов — скульптор Хасбулат 
Нухбекович Аскар-Сары-
джа, заслуженный деятель 
искусств Казахской ССР.

— В 1967 году здание па-
вильона перепрофилиро-
вали и разместили там экс-
позицию «Металлургия», 

— сообщили «ЗБ» в пресс-
службе выставки. — Баре-
льефы были закрыты на-
весным фасадом, и про них 
забыли на 50 лет. Они не-
плохо сохранились, скоро 
будут отреставрированы и 
доступны для обозрения. 
Зданию возвратят истори-
ческий облик.

Это уже не первая уни-
кальная находка, сделанная 
во время реставрации па-
вильонов. Ранее здесь были 
найдены горельеф скульпто-
ра Евгения Вучетича, полот-
но художника Александра 
Герасимова, коллекция ред-
ких минералов из павильона 
«Геология», барельефы дояр-
ки и свинарки, украшавшие 
павильон «Литовская ССР», и 
ещё ряд экспонатов, считав-
шихся утерянными. 

Камил КЕРИМОВ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Наш следующий 
вопрос:

Вы уже были 
в парке 
«Зарядье»?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы нанимаете для ремонта 
людей по объявлениям?

77% — ни в коем случае: только 
по рекомендации знакомых 

12% — не помню, давно не делали 
ремонт 

8% — да, всегда так и делаю 
4% — когда как, в зависимости 
          от ситуации 

Гостиничная улица 
войдёт в зону 

платных парковок
Парковочные места на Го-

стиничной улице в районе 
Марфино станут платными: 
уже подписан соответствую-
щий приказ Дептранса, кото-
рый вступит в силу 25 сентя-
бря. Стоимость парковки — 
40 рублей в час.

Чтобы ставить машину на 
платных парковках, не вно-
ся почасовую оплату, жите-
ли Гостиничной могут уже 
сейчас оформить резидент-
ное парковочное разреше-
ние. Оно позволяет бесплат-
но парковаться с 20.00 до 
8.00, а при внесении годовой 
резидентной платы в разме-

ре 3 тыс. рублей — кругло-
суточно. Разрешение мож-
но оформить в любом цент-
ре госуслуг «Мои документы» 
либо через сайт mos.ru.

Платные парковки в Мар-
фине уже есть: в префекту-
ре СВАО напомнили, что в 
прошлом году в зону плат-
ных парковок были вклю-
чены Гостиничный проезд, 
Станционная улица и Сусо-
коловское шоссе. Резидент-
ное разрешение позволяет 
парковаться на любом плат-
ном месте в пределах своего 
района.

Александр МЕДВЕДЕВ

В Отрадном открыли 
буддийскую 
Ступу Просветления

ФОТОФАКТ

В минувшую субботу на Нововладыкинском пр., 15, состоялась торжественная церемония от-
крытия 13-метровой Ступы Просветления. Это первая часть храмового комплекса «Сад познания 
буддийской философии и нравственности». Как сообщила «ЗБ» председатель Московской буддий-
ской общины Дулма Шагдарова, Ступа призвана нести благо и счастье всем живым существам.

Три автобусных маршрута — 
№82, 605, 774 — изменились с 
начала сентября. Автобус №82 
теперь ходит от Белорусского 
вок зала не до остановки «Го-
стиницы ВДНХ», а до другой 
конечной — «7-й автобусный 
парк». Эта остановка находится 
на Дмитровке, недалеко от стан-
ции МЦК «Окружная». После неё 
автобус разворачивается у пово-
рота на Дубнинскую.

Смысл изменения в том, что 
теперь автобус не ходит по 
Станционной улице, на которой 
нередки заторы. В то же вре-
мя большинство пассажиров и 
раньше выходило у «Окружной», 

а не на конечной, так что для них 
мало что изменилось.

— Изменение позволило улуч-
шить регулярность движения ма-
шин на маршруте, — пояснили в 

пресс-службе ГУП «Мосгортранс».
Изменения коснулись и двух 

автобусных маршрутов, кото-
рые ходят до конечной останов-
ки «Платформа Лось»: №605 и 

№774. Раньше машины обоих 
маршрутов делали круг в райо-
не платформы по одним и тем же 
улицам (ул. Челюскинской, Стар-
товой, Анадырскому пр. и ул. Ма-
лыгина), но в противоположных 
направлениях. Это нередко при-
водило к путанице: пассажиры 
не могли разобраться, какой ав-
тобус идёт к платформе, а какой 
— уже от неё. Теперь круги на 
обоих маршрутах ликвидирова-
ли: по Челюскинской и Старто-
вой отныне ходит только 605-й 
(и туда, и обратно), а по улице 
Малыгина — только 774-й (и к 
платформе, и от неё).

Василий ИВАНОВ

В округе изменились три автобусных маршрута

Два макета вокзалов 
— Рижского и Яро-
славского — поя-
вились в сквере на 

Олонецком проезде. Это 
часть огромной коллек-
ции исторических зданий 
Москвы, созданной боль-
шой группой художников 
и скульпторов. В День го-
рода макеты экспонирова-
лись на Тверской, а потом 
разъехались кто куда: в МГУ, 
в Исторический и Зооло-

гический музеи… А вокзалы 
«переехали» в тот округ, где 
стоят их прототипы.

— Макеты вокзалов — 
Рижского в масштабе 1:7 
и Ярославского в масшта-
бе 1:15 — выполнены из 
фанеры, пластика и дру-
гих материалов, — рас-

сказала «ЗБ» главный де-
коратор проекта Дарья 
Савина. — Они воспро-
изводят вид вокзалов по-
чти сразу после построй-
ки в начале ХХ века. Здесь 
можно видеть платфор-
мы для пассажиров раз-
ных классов, рестораны и 

другие станционные стро-
ения. Есть на вокзале и 
«пассажиры»: куклы в ко-
стюмах 1902-1905 годов.

Одна из участников про-
екта художник и скульптор 
Марина Фокина, автор ку-
кол, взяла над вокзалами в 
сквере бесплатное шефст-
во. Ведь они будут стоять на 
улице и, возможно, придёт-
ся время от времени их ре-
монтировать.

Алексей ТУМАНОВ

В сквере на Олонецком построили 
Ярославский и Рижский вокзалы

Это часть огромной коллекции 
исторических зданий Москвы

На павильоне «Казахстан» на ВДНХ 
обнаружили барельеф дехканина

Макет Рижского вокзала выполнен в масштабе 1:7 Макет Ярославского – 1:15

Барельефы были скрыты под навесным фасадом 50 лет

Автобус №774 теперь ходит от платформы Лось 
только по улице Малыгина

Жители Гостиничной улицы уже сейчас могут оформлять 
резидентные разрешения
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М
э р  М о с к в ы 
Сергей Собянин 
поздравил го-
рожан с 425-ле-
тием Садового 

кольца и открыл после завер-
шения благоустройства пло-
щадь Красные Ворота. 

— Сегодня новый день 
рож дения Садового кольца. 
Спасибо вам за терпение! Ос-
новные работы закончились, 
осталось по мелочи, — сказал 
мэр, обращаясь к жителям 
столицы.

В целом завершены и ос-
новные работы по програм-
ме «Моя улица». В этом году в 
неё вошли 118 улиц и город-
ских площадей общей про-
тяжённостью более 65 кило-
метров.

Красные Ворота 
станут сквером

Площадь Красные Воро-
та — последний масштабный 
объект, который был сдан на 
Садовом кольце. Площадь за-
мостили гранитом, разби-
ли новые газоны, убрали под 
землю все провода воздуш-
ных линий электропередачи, 
проложили новый водосток, 
установили 20 опор освеще-
ния. К концу осени здесь вы-
садят деревья и кустарники, и 
тогда площадь превратится в 
сквер.

Фактически у метро 
«Красные Ворота» появи-
лась новая пешеходная 
зона, для этого здесь изме-
нили схему организации 
дорожного движения. С вну-
тренней стороны Садово-
го кольца закрыли выезд на 
Мясницкий проезд, а с Бо-
ярского переулка — на Са-
дово-Спасскую улицу.

Тысячи деревьев 
на Садовом кольце

В целом благоустройство 
Садового кольца стало од-
ним из сложных проектов 
«Моей улицы».

— Когда мы два года назад 
начинали реконструкцию 
Садового кольца, задача была 
непростая, — сказал Сергей 
Собянин. — Надо было, с од-
ной стороны, сохранить ма-
гистраль для автомобили-
стов, а с другой, восстано-
вить его архитектурный об-
лик. Я надеюсь, у нас всё 
получилось.

Работы длились два года. 
Ведь на всём протяжении 

кольца надо было создать ка-
чественно новое для горо-
жан пространство. Ширину 
проезжей части и количест-
во полос унифицировали: по 
пять полос в каждую сторону. 
Это дало возможность рас-
ширить тротуары, создать 
новые зоны отдыха. 

Появились на садовом 
кольце и 14 видовых зон, 
где можно будет проводить 
праздники. В места отдыха 
превратятся и пространства 
под эстакадами. Так, под эста-
кадой у метро «Парк культу-
ры» откроется скейт-парк.

А вдоль всей магистрали 
началось возрождение зна-
менитых зелёных аллей. В 

прошлом году здесь уже вы-
садили деревья. Этой осенью 
и следующей весной посадят 
ещё 2,3 тысячи деревьев и де-
сятки тысяч кустарников.

Новые 
транспортные хабы 
в центре

Большим событием для 
москвичей стало откры-
тие после реконструкции 

площади Тверская Застава. 
Сколько раз она менялась! 
Теперь ей возвратили исто-
рический облик.

Вновь, как в старые време-
на, горожан здесь встречает 
памятник Максиму Горькому. 
Отреставрированы фасады 
зданий, по чертежам воссоз-
даны исторические фонари. 
Появилось здесь и удобное 
пространство для пешехо-
дов. А ещё — поехал трамвай.

— Спустя 70 лет на пло-
щадь вернули разворотное 
трамвайное кольцо — здесь 
были проложены пути от 
Лесной улицы до площа-
ди трёх вокзалов. Появил-
ся полноценный транспорт-
ный хаб: здесь есть станция 
метро, существует возмож-
ность добраться в аэропорт 
Шереметьево, комфортно 
передвигаться по городу, — 
рассказал глава столичного 
Департамента капремонта 
г. Москвы Алексей Елисеев.

А самым крупным хабом 
в центре Москвы стала по-

сле благоустройства Славян-
ская площадь. Отсюда уже се-
годня можно добраться об-
щественным транспортом в 
любую точку Москвы. Ведь 
в течение каждого часа на 
участке Лубянский проезд 
— Китайгородская площадь 
проходит около 100 авто-
бусов. Скоро здесь появятся 
стоянки такси и станция го-
родского велопроката.

Осенью на Славянской 

площади высадят рябины. 
Они живой изгородью отде-
лят дорогу от пешеходного 
пространства.

Новые маршруты
Единым пешеходным про-

странством в этом году ста-
ли 11 реконструированных 
набережных: Якиманская, 
Краснопресненская, Ростов-
ская, Смоленская, Саввин-
ская, Болотная, Котельниче-
ская, Гончарная, Пречистен-
ская, Москворецкая и Андре-
евская.

В планах на следующий 
год благоустройство Карамы-
шевской набережной. И тогда 
от МГУ к центру города про-
ляжет новый пешеходный 
маршрут. Сколько их уже по-
явилось на улицах Москвы за 
последние три года! Старин-
ные московские улицы и пе-
реулки стали частью прекрас-
ных пеших маршрутов. 

— Между Кремлём и пар-
ком «Зарядье» можно и нуж-
но ходить пешком. Рыб-
ный, Богоявленский переул-
ки, Биржевая площадь — вот 
один из лучших пешеходных 
маршрутов, — говорит пер-
вый зам. руководителя сто-
личного Департамента кап-
ремонта Алексей Беляев.

Рабочие кое-где ещё до-
делывают последние штри-
хи. Отлаживают освеще-
ние, устанавливают скамей-
ки. Осенью на благоустроен-
ных улицах высадят более 5,4 
тысячи деревьев. А до конца 
года на Биржевой площади 
установят уникальный сухой 
фонтан. Ещё два фонтана от-
кроют на улице Болотной и 
один на Лубочном проезде.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Идти по городу 
пешком

Основные работы по программе «Моя улица» закончены

Вдоль Садового кольца началось 
возрождение знаменитых 
зелёных аллей

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Около 11,5 млн человек 
посетили праздничные ме-
роприятия 9 и 10 сентября в 
День города — примерно на 
1,5 млн больше, чем в прош-
лом году, сообщает ТАСС.

В этом году столица отме-
тила свой 870-й день рожде-
ния. Основные торжества 
были посвящены известным 
жителям столицы: учёным, 
космонавтам, архитекто-
рам, спортсменам. Праздник 
стартовал на Красной пло-
щади и проходил по всему 
городу. Его кульминацией 
стала праздничная програм-
ма на Тверской улице. 

В СВАО праздник шёл 
на десятках площадок во 
всех районах округа. Глав-
ной площадкой стала аллея 

Космонавтов. Здесь прош-
ло светомузыкальное мо-
лодёжное шоу, где предста-
вили знаковые события со-
ветской и российской кос-
монавтики: запуск первого 
искусственного спутника 

Земли, полёт Юрия Гагари-
на, выход человека в откры-
тый космос. 

А в Главном ботаническом 
саду им. Н.В.Цицина Россий-
ской академии наук прошёл 
традиционный «Розовый 

бал», организованный пре-
фектурой СВАО. Гости смо-
гли послушать живую музы-
ку, увидеть выступления тан-
цоров в бальных платьях и во 
фраках.

Алексей ТУМАНОВ

Мероприятия в День города посетили 11,5 млн москвичей

На улицах Садового кольца теперь 
и широкие тротуары, и деревья

На аллее Космонавтов прошло космическое шоу

Традиционный «Розовый бал» в Главном ботаническом саду имени Н.В.Цицина
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Больше 10 вопросов рас-
смотрел депутат Госдумы 
Иван Тетерин в ходе приё-
ма граждан в окружной при-
ёмной на просп. Мира, 104. 
Большинство из них касались 
вопросов социальной сферы 
и ЖКХ. С необычной иници-
ативой обратилось к депутату 
руководство НПЦ «РусКомИн-
Тех». Оно рассказало об инно-
вационных разработках, по-
зволяющих обеспечить ком-
фортную работу сотрудников 
правоохранительных орга-
нов в условиях экстремально 
низких температур.

Отдельной темой обсу-
ждения стало обращение 
руководства опытно-кон-
структорского бюро им. 
А.М.Люльки по вопросу уста-
новки памятника Герою Со-
циалистического Труда Ар-

хипу Михайловичу Люльке в 
сквере на улице Константи-
нова.

— Ни одно из поступив-
ших обращений не останет-
ся без ответа, — отметил в 

ходе приёма Иван Тетерин. 
По всем вопросам даны по-
ручения о подготовке депу-
татских запросов в органы 
исполнительной власти.

Иван ПЕТРОВ

ОКРУГ

И
тоги работ по бла-
гоустройству и ра-
боту коммуналь-
ных служб округа 
обсудили на выезд-

ной коллегии префектуры 
СВАО, которая состоялась в 
музыкальной школе им. Ка-
линникова в Лианозове. 

— Почти 90% работ в этом 
году в жилом секторе выпол-
нялось нашими районными 
ГБУ «Жилищник», — сообщил 
префект Валерий Виногра-
дов, открывая заседание. — 
Подводя итоги работ по бла-
гоустройству, нужно отдать 
должное той большой рабо-
те, которая была сделана.

Он вручил почётные гра-
моты и благодарственные 
письма мэра Москвы лучшим 
сотрудникам и коллективам. 

Благоустроили 
414 дворов

Коммунальные службы 
округа в этом году прове-
ли масштабные работы, от-
метил заместитель префек-
та Станислав Одиноков. 
По его словам, в округе было 
благоустроено 414 дворо-
вых территорий. При этом 
комплексное благоустройст-
во коснулось сразу 170 объ-
ектов: здесь одновремен-
но вели работы на детских и 
спортивных площадках, ре-
монтировали асфальтобе-
тонное покрытие, газоны, 
меняли контейнерные пло-
щадки…

Всего в округе было обу-
строено 158 детских площа-
док, 45 спортивных, 425 пар-
ковочных мест, установлено 
более 3 тысяч малых архи-
тектурных форм.

Два объекта округа одер-
жали победу и при подведе-
нии итогов реализации го-
родских программ. Так, в но-
минации «Лучшая реализа-
ция проекта благоустройства 
общественного пространст-
ва» лучшими признаны дво-
ры на ул. Псковской, 7, корп. 
1; 5, корп. 3; 9, корп. 2. Благоу-
стройство здесь велось сила-
ми ГБУ «Жилищник района 
Лианозово».

В номинации «Самая благо-
устроенная зона отдыха, в том 
числе с водными объектами» 
победил парк «Отрада» в доли-
не реки Лихоборки — его бла-

гоустраивало ГБУ «Жилищник 
района Отрадное».

Появились 
новые парки

Всего же в рамках выпол-
нения государственной про-
граммы «Развитие городской 
среды» в СВАО завершена ра-
бота по созданию парков по 
месту жительства общей пло-
щадью более 40 гектаров. В их 
числе — «Космический парк в 
Останкине» возле Дома-музея 
академика Королёва на 1-й 
Останкинской улице, обнов-
лённый сквер «Аллея памяти» 

в Северном у могилы Неиз-
вестного Солдата, парк спор-
та «Яуза» в Ростокине.

Главное — кадры
Как отметил Валерий Ви-

ноградов, несмотря на боль-
шой объём работы, у комму-
нальных предприятий впе-
реди ещё много задач. Хо-
зяйственные функции на 
территории районов будут 
и дальше передаваться «Жи-
лищникам».

— Необходимо повышать 
уровень организации работы, 
в том числе кадровую состав-
ляющую, — отметил префект.

В заседании коллегии при-
няли участие представители 
колледжа современных тех-
нологий им. Панова и учеб-
ного комбината «Стремле-
ние» в Марьиной роще. На 
базе этих учебных заведе-
ний коммунальщики СВАО 

могут проходить обучение.
Валерий Виноградов по-

ручил руководителям ГБУ 
«Жилищник» составить 
план потребности в квали-
фицированном персонале.

— Мы не должны жалеть 
времени и средств на подго-
товку профессиональных ка-
дров, — подчеркнул префект. 

Также он отметил, что в 
этом году должен быть сфор-
мирован кадровый резерв 
руководителей высшего и 
среднего звена.

— Задач перед нами стоит 
много. Тем не менее при пра-
вильной организационной 
работе, повышении привле-
кательности условий труда 
и отдыха рядовых сотрудни-
ков наших ГБУ, в том числе за 
счёт повышения заработной 
платы, можно выстроить ра-
боту надлежащим образом, 
— резюмировал префект.

Лилия ТАТНИНОВА

Сделано «Жилищником»
Встречи глав управ 

районов СВАО 
с населением 

состоятся 20 сентября 
в 19.00

 Алексеевский
Просп. Мира, 104. Тема: «О выпол-
нении Программы комплексного 
благоустройства территории рай-
она».

 Алтуфьевский 
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 
1. «О вы полнении Программы ком-
плексного благоустройства райо-
на». 2. «О работе районной комис-
сии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав».

 Бабушкинский 
Ул. Радужная, 7. Темы: 1. «О готов-
ности досуговых и спортивных учре-
ждений района к новому учебному 
году». 2. «О благоустройстве дво-
ровых территорий и ремонте подъ-
ездов».

 Бибирево  
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: 
«О выполнении Программы ком-
плексного благоустройства терри-
тории района».

 Бутырский 
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О работе 
районной комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав».

 Лианозово 
Новгородская ул., 12. Темы: 
1. «О ходе проведения работ по вы-
явлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений». 
2. «О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе».

 Лосиноостровский 
Стартовая ул., 27, корп. 3. Темы: 
1. «О благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъездов». 
2. «О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе».

 Марфино 
Ул. Большая Марфинская, 4. Темы: 
1. «О готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к ново-
му учебному году». 2. «О работе по 
выявлению и вывозу брошенного, 
разукомплектованного автотран-
спорта в районе».  

 Марьина роща 
Ул. 2-я Ямская, 15 (конференц-зал). 
Темы: 1. «О благоустройстве дво-
ровых территорий и ремонте подъ-
ездов». 2. «О подготовке жилищно-
коммунальных служб района к ра-
боте в зимний период (содержание 
и уборка территории)».

 Останкинский 
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 
1. «О состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и услуг 
на территории Останкинского рай-
она». 2. «О ходе проведения работ 
по выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых по-
мещений».

 Отрадное 
Алтуфьевское ш., 24а. Темы: 
1. «О выполнении Программы ком-
плексного благоустройства терри-
тории района». 2. «О реализации 
мероприятий, направленных на ре-
сурсосбережение в многоквартир-
ных домах».

 Ростокино 
Ул. Сельскохозяйственная, 13, корп. 
2. Темы: 1. «О работе по снижению 
задолженности за жилищно-комму-
нальные услуги». 2. «О благоустрой-
стве дворовых территорий и ремон-
те подъездов».

 Свиблово 
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 
1. «О реализации мероприятий, 
направленных на ресурсосбе-
режение в многоквартирных до-
мах». 2. «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

 Северное Медведково 
Пр. Шокальского, 30, корп. 1. Темы: 
1. «О подготовке жилищно-комму-
нальных служб района к работе в 
зимний период (содержание и убор-
ка территории)». 2. «О работе по 
выявлению и вывозу брошенного, 
разу комплектованного автотран-
спорта в районе».

 Северный 
9-я Северная линия, 5. Темы: 
1. «О выполнении Программы 
комплексного благоустройства 
территории района». 2. «О рабо-
те по выявлению брошенного, раз-
укомплектованного автотранспор-
та в районе».

 Южное Медведково 
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О выполне-
нии Программы комплексного бла-
гоустройства территории района». 
2. «О работе по снижению задол-
женности за жилищно-коммуналь-
ные услуги».

 Ярославский 
Ярославское ш., 122, корп. 1. Тема: 
«О готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к ново-
му учебному году». 

КОЛЛЕГИЯ ПРЕФЕКТУРЫ

На коллегии префектуры СВАО подвели итоги работ по благоустройству

Три двора на Псковской улице 
признаны лучшими при 
подведении итогов городской 
программы благоустройства

Парк «Отрада» 
признан одним 

из самых 
благоустроенных 

в городе

Депутат Госдумы Иван Тетерин 
провёл приём жителей СВАО

Дорогие читатели! Где, по 
вашему мнению, в округе 
нужны новые парки, скве-
ры, пешеходные зоны? Где 
требуется обустроить но-
вые общественные про-
странства? Присылайте в 

«ЗБ» ваши предложения. Са-
мые интересные из них мы 
обязательно опубли куем.

Предложения можно при-
сылать на почту zb@zbulvar.
ru, сообщать по тел.: (495) 
681-3328, (495) 681-0086.

Где нужны скверы 
и пешеходные зоны?

СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА 
ВМЕСТЕ

Иван Тетерин ведёт приём

Фонтан в зелёной зоне у дома на Псковской, 7, корпус 1, 
установили по просьбе жителей
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В 
парке «Зарядье» за-
работало «умное» 
освещение. Новые 
светильники будут 
менять подсветку в 
зависимости от се-

зона, погоды и времени суток. 
По словам главного архитек-
тора Москвы Сергея Кузнецо-
ва, летом в парке будут пре-
обладать холодные оттенки 
света. Зимой же подсветка бу-
дет в тёплых тонах. Архитек-
турные здания и сооружения 
подсвечиваются тремя оттен-
ками — белым, синим и фи-
олетовым. А ландшафт и де-
ревья в вечерние часы под-
чёркиваются белым светом. 
«Умное» освещение можно 
регулировать дистанционно. 
Всего в парке 2460 таких све-
тодиодных светильников. 

Миллионы 
посетителей

Накануне «Зарядье» посетил 
Президент России Владимир 
Путин. Вместе с мэром сто-
лицы Сергеем Собяниным он 
принял участие в церемонии 
открытия уникального парка. 

Напомним, что именно 
Путин несколько лет назад 
предложил Собянину раз-
бить парк на месте гостини-
цы «Россия». Теперь эта идея 
нашла своё воплощение. Но 
изначально там предполага-
лось возвести гостинично-
офисный комплекс.

В первые дни работы пар-
ка его отдали детям — посе-
тить его можно было только 
по приглашениям, которые 
распространяли среди мос-
ковских школьников, в пер-
вую очередь среди победите-
лей олимпиад, спортивных и 
творческих конкурсов, среди 
многодетных семей. 

А уже с 11 сентября парк 
открылся для всех желаю-
щих. Поскольку парк разбит 
на стыке пешеходных марш-
рутов, ожидается, что он ста-
нет центром притяжения ту-
ристов. Предполагается, что 
за год его будут посещать 
около 10 млн человек.

Вход в «Зарядье» бесплат-
ный, платить нужно только 
за аттракционы. 

И тундра, 
и субтропики

Уникальный парк у Кремля 
уже стал символом и Москвы, 
и России. По задумке авторов 
проекта — американского 
архитектурного бюро Diller 
Scofidio + Renfro, — в «Заря-
дье» посетители могут уви-
деть типичные для России 
ландшафтные зоны: тундру, 
степь, леса и заливные луга. 

На территории высажено 
более 1 млн растений, вклю-
чая 760 деревьев и 7 тысяч ку-
старников. Из редких и уни-
кальных экземпляров можно 
выделить кедровый стланик, 
кустарниковые ивы, ковы-
ли, княженику, или арктиче-
скую малину. Есть растения, 
занесённые в Красную кни-
гу Москвы: тимьян, купена, 

ландыш, синеголовник, ку-
пальница, гвоздика-травян-
ка. Многие растения в парк 
везли из других регионов, к 
примеру берёзы приехали 
из Пермского края. Над со-
зданием ботанической кол-
лекции трудились ведущие 
растениеводы страны. Часть 
высаженных растений взой-
дёт весной.

В центральной части пар-
ка «Зарядье» можно увидеть 
лужайки для прогулок и от-
дыха, высокотравные наса-
ждения из злаков, цветущие 
травы — ромашку, нивяник, 
колокольчик, белый клевер. 
Здесь луг сливается с берёзо-
вой рощей и степью. На кры-
ше павильона «Заповедное 
посольство» расположилась 
влажная тундра, где высаже-
ны карликовые берёзы. 

Летаем 
над Москвой

Архитекторы сумели соеди-
нить в «Зарядье» эколандшаф-
ты с современными техноло-
гиями. Одна из «изюминок» 
нового парка — «стеклянная 
кора» — крупнейшая в мире 
светопрозрачная конструк-
ция без ограждающих стен, 
под которой благодаря особо-
му микроклимату могут расти 
вечнозелёные растения суб-
тропиков. А о флоре россий-
ского Севера посетители смо-

гут узнать ещё и в «Ледяной 
пещере», где круглый год бу-
дет поддерживаться темпера-
тура минус 5 градусов, летом 
гостям парка здесь будут выда-
вать тёплые пледы. 

Благодаря «Зарядью» в цен-
тре столицы появилась ещё 
одна смотровая площадка — 
на Парящем мосту. Он выдаёт-
ся в сторону Москвы-реки над 
набережной. В парке можно 
и «полетать»: здесь показыва-
ют восьмиминутные филь-
мы о достопримечательно-
стях столицы и всей России. 

Просмотр становится насто-
ящим шоу — кресла закрепле-
ны на подвижной платформе, 
а визуальный ряд дополняет-
ся спецэффектами: работают 
распылители воды, генерато-
ры ветра, дыма и ароматов. 

Конкурент 
Красной площади

Новый парк уже активно 
обсуждают в соцсетях. «Пре-
красное место в самом цен-
тре города», — пишет на 
«Фейс буке» Павел и ставит 
парку оценку «5 звёзд». 

«Отличный парк с вели-
колепными видами в лю-
бую сторону. Пока не хватает 
площадки для самых малень-
ких», — отмечает Юрий. 

«В один момент центр Мо-
сквы превратился в фанта-
стический магнит для людей. 
И мне кажется, что у Красной 
площади появился конку-
рент», — считает блогер tema. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Фантастический 
магнит Москвы
Парк «Зарядье» уже становится центром притяжения москвичей и туристов

m
os

.ru

За одну прогулку можно 
побывать в лесу и на лугу

Вакцинироваться от гриппа в Москве 
можно в 73 многофункциональных цен-
трах Москвы.

— 73 офиса МФЦ в этом году начали 
участвовать в этой кампании, — сообщил 
руководитель Департамента здравоохра-
нения столицы Алексей Хрипун на засе-
дании президиума правительства города.

В СВАО это офисы центров госуслуг 
Бабушкинского, Бутырского районов, 
Останкина и Марьиной рощи, Лианозо-
ва, Марфина, Южного Медведкова и Яро-
славского района. Традиционно привив-
ки можно будет сделать и в поликлиниках 
столицы: открыто 442 прививочных ка-
бинета, которые работают в особом ре-
жиме, в том числе в выходные дни. 

В 2017 году прививочная кампания по 
вакцинации стартовала в Москве 4 сентя-
бря и продлится до 1 декабря.

От гриппа 
вакцинируют 

в центрах госуслуг В Москве идёт постоянное обнов-
ление и реконструкция существую-
щих больниц, а также строительство 
новых. Повышенное внимание уде-
ляется детскому здравоохранению. 
Яркий пример тому — Морозовская 
больница, где построили новый ле-
чебный корпус. На его открытии по-
бывал мэр Москвы Сергей Собянин.

— Закончено строительство ново-
го корпуса Морозовской больницы. 
Идёт наладка оборудования. Так что 
я надеюсь, в ближайшее время кор-
пус будет запущен и примет первых 
пациентов, — отметил он.

Ввод дополнительного корпуса 
позволит открыть новые направ-
ления медицинской помощи в об-
ласти экстренной сердечно-сосу-
дистой хирургии, аритмологии и 
трансплантации органов и тканей, 

включая пересадку костного моз-
га. Там же создадут профильные 
отделения реанимации и интенсив-
ной терапии. Семиэтажный корпус 
рассчитан на 500 коек. Помимо ле-
чебных отделений, в нём находятся 
два конференц-зала, детская игро-

вая площадка, буфет и столовые.
Ранее в рамках модернизации 

столичного здравоохранения в Мо-
розовскую больницу поступило бо-
лее 2,4 тысячи единиц медицинского 
оборудования. В их числе — аппара-
тура для искусственной вентиляции 

лёгких новорождённых и инкубато-
ры для выхаживания детей с экстре-
мально низкой массой тела.

В результате маленькие пациен-
ты получают все виды комплексной 
медицинской помощи, в том числе 
нутриционную поддержку (искус-
ственное питание). Внедряются 
здесь и новые высокотехнологич-
ные методики лечения. 

— Благодаря вводу нового кор-
пуса в Москве появится полнопро-
фильное лечебное учреждение, где 
смогут лечить всё — начиная от он-
кологических заболеваний, заболе-
ваний системы крови, кроветворе-
ния и заканчивая трансплантаци-
ей костного мозга, — подчеркнул 
главный врач Морозовской больни-
цы Игорь Колтунов. 

Алёна ДРОЗДОВА

В новом корпусе Морозовской больницы откроют 
отделения реанимации и интенсивной терапии

Парящий мост над Москвой-рекой привлекает горожан

Президент России Владимир Путин осмотрел парк 
вместе с мэром Москвы

Маленькие пациенты получат все виды комплексной медицинской помощи
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Кубок чемпионата мира 
отправился в путешествие

В Москве открылась но-
вая эстакада прямого хода 
на Варшавском шоссе, со-
единяющая Балаклавский 
и Пролетарский проспекты. 
Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, при-
нимая участие в запуске ав-
томобильного движения по 
эстакаде. Он отметил, что 
Южная рокада станет важ-
нейшей дорожной стройкой 
ближайших лет.

— На Западе и Юге Мо-

сквы реализуется крупный 
проект строительства Юж-
ной рокады, которая пройдёт 
от Руб лёвки до Капотни. Пер-
вая половина этого проекта 
реализована: реконструиро-
ваны Рублёвка, Аминьевское 
и Обручевское шоссе, Бала-
клавский проспект. И Южная 
рокада пришла на Варшавку. 
Построена эстакада прямого 
хода… Варшавка, конечно, в 
этом месте будет идти лучше, 
— сказал мэр.

23 сентября в Москве 
пройдёт 1-й Фестиваль фи-
нансовой грамотности. В этой 
просветительской городской 
акции жители столицы смогут 
узнать, как управлять личны-
ми и семейными финансами, 
как участвовать в городских 
торгах, как формируется бюд-
жет города. Вам объяснят, как 
открыть собственное дело и 
стать предпринимателем, ка-
кие бывают налоговые выче-
ты и льготы... 

— Финансовая культура — 
больше чем необходимость 
для жителей современного 
мегаполиса. В условиях, когда 
каждый день мы сталкиваем-
ся с финансовыми продукта-
ми и институтами, важно ис-
пользовать их себе на поль-

зу и не попасться в ловушки, 
— рассказал на пресс-кон-
ференции зам. руководителя 
Департамента образования 
г. Москвы Александр Молотков.

Правительство Москвы и 
Банк России организовали в 
столице более 60 площадок 
как на базе школ, колледжей, 
университетов, так и в Музее 
Москвы, в павильоне «Умный 
город» на ВДНХ и в «Мастер-
славле». В фестивале смогут 
принять участие люди всех 
возрастов, от дошкольников 
до пенсионеров.

Фестиваль продлится с 
11.00 до 14.00. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

 Адреса площадок 
на сайте finfest.moscow

В Москве пройдёт Фестиваль 
финансовой грамотности

Москва поддержит образовательный центр «Сириус»

Об этом Алексей Шапош-
ников заявил на заседании 
рабочей группы Совета за-
конодателей ЦФО по вза-
имодействию с Палатой 
молодых законодателей 
при Совете Федерации Фе-
дерального собрания РФ 
по вопросу обеспечения 
безо пасности населения 
на транспорте в субъектах 
Российской Федерации, 
находящихся в пределах 
Центрального федераль-
ного округа. 

Председатель Мосгорду-
мы напомнил участникам 
заседания, что столичный 
парламент выступил с за-
конодательной инициати-
вой, предусматривающей 
ужесточение наказания за 
так называемый зацепинг.

— Сегодня согласно фе-
деральному КоАП штраф за 
опасное увлечение состав-
ляет всего 100 рублей. Мы 
предлагаем его повысить. 
Штраф за зацепинг на же-

лезнодорожном транспор-
те по стране должен со-
ставлять от 1 до 2,5 тысячи 
рублей, за повторное пра-
вонарушение — от 4 до 5 
тысяч рублей или админис-
тративный арест на срок до 
15 суток. Для наземного го-
родского транспорта пред-
лагается штраф от 2 до 3 ты-
сяч рублей, при повторном 
правонарушении — от 3 до 
4 тысяч рублей, — сказал он.

Н а  з а к о н о п р о е к т , 
внесённый Мосгордумой 
в нижнюю палату россий-
ского парламента, уже по-
лучены заключения и пред-
ложения по корректировке 
от правового управления 
и Комитета Госдумы по во-
просам семьи, женщин и 
детей. 

— До первого чтения, с 
учётом уже имеющихся за-
мечаний, мы планируем 
доработать законопроект, 
— сказал он. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников: 
«Штраф за зацепинг 

должен быть увеличен»

Мэр открыл эстакаду 
на Варшавском шоссе

Мэр Москвы Сергей Собянин 
и руководитель образовательно-
го фонда «Талант и успех» Елена 
Шмелёва подписали соглашение 
об информационном взаимодей-
ствии при внедрении информа-
ционных технологий. Подписа-
ние состоялось в центре «Сири-

ус», который был создан фондом 
«Талант и успех».

— «Сириус», конечно, удиви-
тельная программа, удивитель-
ный центр, куда съезжаются та-
лантливые ребята со всех горо-
дов России. Здесь великолеп-
ные технологии, великолепная 

программа обучения создана. 
Здесь, я надеюсь, прекрасное 
общение у ребят из различных 
городов, которые интересуются 
кто спортом, кто культурой, кто 
точными науками. Самое глав-
ное, мне кажется, здесь даётся 
мощный толчок для дальнейшего 

развития, стимул для того, чтобы 
быть успешным в этом современ-
ном непростом мире. И Москва 
сделает всё возможное, чтобы 
помочь «Сириусу» развиваться, 
тем более что и москвичи участ-
вуют активно в этом процессе, — 
сказал Сергей Собянин.

На стадионе «Лужники» прошли первые спортивные мероприятия

П
ервые спортив-
ные мероприя-
тия прошли на 
стадионе «Луж-
ники» после за-
вершения его ре-

конструкции. Бывшие фут-
болисты сборной России 
провели здесь мастер-класс 
для учеников спортивных 
школ столицы и победите-
лей региональных турниров. 
Также здесь состоялась тор-
жественная церемония стар-
та тура кубка чемпионата 
мира по футболу-2018. 

Старт туру дал Президент 
России Владимир Путин. 
Главный футбольный тро-
фей отправился в путешест-
вие по городам России. В те-
чение 123 дней он побывает 
в 24 российских городах — 
от Калининграда до Влади-
востока. А зимой увидеть ку-
бок смогут болельщики ещё 
50 стран мира.

Самая масштабная 
реконструкция

Большая спортивная арена 
«Лужников» станет главным 
объектом чемпионата мира 
по футболу 2018 года. Здесь 
состоятся семь матчей чем-
пионата, в том числе финал 
и полуфинал, церемония от-
крытия соревнований. 

На днях началась продажа 
билетов на матчи чемпиона-
та. Минимальная цена билета 
— 1280 рублей на матч груп-
пового этапа. Причём это 
цена для россиян, для гостей 
из-за границы цены выше. 
Самый дорогой билет — на 
финал турнира, он стоит 66 
тыс. рублей. 

Билеты будут продавать 
в несколько этапов. Второй 
тур продаж начнётся в декаб-
ре, после жеребьёвки. Третий 
— в апреле будущего года. 

Проверяли 
эксперты FIFA

Как сообщил Владимиру 
Путину мэр Москвы Сергей 
Собянин, строительство ста-
диона закончено, началась 
его эксплуатация. 

— Наши коллеги из FIFA 
внимательно наблюдали 
за полем во время рекон-
струкции. Мне кажется, они 
довольны, — сказал мэр.

Владимир Путин в свою 
очередь поблагодарил пре-
зидента Международной фе-
дерации футбольных ассо-
циаций (FIFA) Джанни Ин-
фантино за участие в работе 
их специалистов.

Площадь арены 
увеличили 
в полтора раза

Реконструкция стадиона 
была начата в 2014 году в рам-
ках подготовки к чемпионату 
мира. Это самое серьёзное за 
всю историю «Лужников» об-
новление спортивного со-
оружения, построенного в 
середине 1950-х. В ходе ре-
конструкции общая площадь 
арены увеличилась почти в 
полтора раза. Как отметил 
Сергей Собянин, при рекон-
струкции нарастили козырёк, 
защищающий зрителей от 
непогоды, был преду смотрен 
двойной периметр безопас-
ности, а 160 гектаров терри-
тории комплекса «Лужники» 
превратили в парк. 

Исторический 
облик 
и новые решения

Ещё до начала реконструк-
ции столичными властями 
было принято решение со-
хранить исторический об-

лик легендарного стадиона. 
Фасад принял привычный 
светло-песочный цвет. А цвет 
кресел для зрителей был вы-
бран путём голосования на 
портале «Активный гражда-
нин» — проголосовали 137 
тысяч москвичей, большин-
ство горожан выбрали вари-
ант «бордовый с золотыми 
вкраплениями». 

До реконструкции около 
10% зрительских мест нахо-
дились в зоне плохого обзора. 
Теперь же смотреть матчи бу-
дет гораздо комфортнее: три-
буны установили под более 
крутым углом и ближе к фут-
больному полю. Обновлён-
ный стадион вмещает 81 ты-
сячу зрителей — на 3 тысячи 
человек больше, чем раньше. 

По периметру стадиона 
появились 44 новые лестни-
цы, в результате зрители смо-
гут покинуть арену в течение 
семи минут после окончания 
матча, без толчеи и очередей. 
На территории спортком-
плекса были установлены 
3300 камер видеонаблюде-
ния, появились радиацион-
ные мониторы, детекторы 
взрывчатых веществ и опас-
ных жидкостей, рентгенов-
ские интроскопы и сканеры 
днища автомобилей. Новые 
КПП на подходе к арене смо-
гут пропускать более 62 ты-
сяч человек в час. 

Идёт монтаж 
канатной дороги

На верхнем уровне ста-
диона «Лужники» обустро-
ена смотровая площадка. С 
неё открываются виды на 
центр города, Новодеви-
чий монастырь, небоскрё-
бы Москвы-Сити, МГУ им. 
М.В.Ломоносова. 

В 2018 году «Лужники» 
должна соединить с противо-
положным берегом Москвы-
реки канатная дорога. Плани-
руется обустроить на ней три 
станции — «Улица Косыгина», 
«Воробьёвская набережная» и 
«Лужники». Переправляться 
на другой берег можно будет 
в кабинках на восемь человек, 
причём некоторые кабинки 
будут оснащены крепежами 
для перевозки велосипедов. 
Сейчас на Воробьёвых го-
рах идёт монтаж оборудова-
ния будущей канатной доро-
ги, уже построена станция в 
«Лужниках». 

Ксения  ДЕМЬЯНЕНКО

Началась продажа билетов 
на матчи ЧМ-2018

В «Лужниках» снова гоняют мяч

Кубок 
ЧМ-18

Алексей Шапошников на заседании рабочей группы

m
os

.ru
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Н
а прошлой неде-
ле в Останкине и в 
Ростокине откры-
лись после благо-
устройства два 
парка: сквер у До-

ма-музея академика Королё-
ва на 1-й Останкинской ули-
це и парк спорта «Яуза» на 
проспекте Мира. 

Пролетая 
над Землёй

В сквере возле Дома-музея 
Королёва на 1-й Останкин-
ской, 28, теперь полно народа. 

— Сквер не благоустраи-
вали несколько десятков лет. 
С просьбой провести благо-
устройство к нам обратились 
жители района, — говорит 
глава управы Останкинского 
района Сергей Киржаков. 

Но после трёхмесячной 
работы сквер стал не просто 
комфортным: он изменил 
свой облик и тематику. И ко-
нечно, главной темой сквера 
стал космос.

В память о запуске перво-
го искусственного спутника 
Земли в центре сквера уста-
новили макет спутника из 
нержавеющей стали. Он «ле-
тит» над клумбой, которая 
напоминает нашу планету. 
В центре планеты — Россия. 
Контуры нашего государст-
ва выложены из древесной 
щепы цветов государствен-
ного флага. По краям в три 
ряда растут цветы: красные, 
белые, синие.

Вокруг арт-объекта поя-
вилась площадка для отдыха. 
Здесь установлены скамейки 
и урны.

Во всём сквере на ме-
сте народных троп проло-
жили и замостили разно-
цветной брусчаткой дорож-
ки, обновили газоны, уста-
новили почти 40 фонарей. 

— Раньше сквер больше 
походил на пустырь, был не-
ухоженный. По вечерам боя-
лись по нему ходить: темно. 
Сейчас появилось освеще-
ние, стало красиво и уютно. 
То, что сделали, несомненно, 
победа, — говорит Алла Ми-
хайловна с улицы Академика 
Королёва.

Узнать об освоении 
космоса

За одну прогулку в скве-
ре можно многое узнать об 
истории освоения космоса. 
С этой целью здесь установи-
ли информационные щиты, 
подготовленные специали-
стами Дома-музея Королёва.

— Первый щит посвящён 
истории Дома-музея акаде-
мика Королёва. Его постро-

или в 1959 году и подарили 
конструктору за создание и 
успешный запуск первого в 
мире искусственного спут-
ника Земли. Это были годы 
титанического труда Коро-
лёва и его соратников. Ле-
гендарный конструктор кос-
мических кораблей стоял во 
главе этого проекта. В этом 
доме он прожил последние 
шесть лет жизни, — расска-
зал «ЗБ» заведующий Ме-
мориальным домом-музе-
ем академика С.П.Королёва 
Дмитрий Величко. 

Второй стенд посвящает-
ся первому искусственному 
спутнику. 

— Запуск спутника 4 ок-
тября 1957 года стал миро-
вой сенсацией и ознамено-
вал начало космической эры 
в истории всего человечест-
ва. Мы подготовили уникаль-
ные фотографии, на кото-
рых были запечатлены гос-
комиссия, руководившая за-
пуском, сборка спутника и 
акт о его выводе на орбиту. 
Все их можно увидеть на на-
шем стенде, — говорит Дмит-
рий Величко.

Третий стенд рассказыва-
ет о личности Сергея Павло-
вича Королёва. Под его ру-
ководством были созданы 
первые в мире межконти-
нентальные баллистические 
ракеты, построены космо-
дромы Байконур и Плесецк, 
выведены на орбиту пер-
вый искусственный спут-
ник Земли и первые пилоти-
руемые корабли «Восток» и 
«Восход», первые автомати-
ческие межпланетные стан-
ции… Посетители сквера 
могут увидеть фотографии 
конструктора на полигоне 
Капустин Яр и с первым от-
рядом космонавтов. 

— Очень полезное дело 
сделали, — говорит жи-
тель 1-й Останкинской ули-
цы Игорь Басалаев. — Гуляю 
здесь с сыном, сегодня он уз-
нал много новой для себя ин-
формации. Теперь думаем в 
музей сходить.

Сам Дом-музей Королё-
ва тоже притягивает к себе 
взгляды. Раньше вокруг него 
был глухой забор, а теперь — 
металлический, ажурный. 

На Яузу —
заниматься 
спортом!

Парк спорта «Яуза» тоже не 
узнать. До позднего вечера 
здесь гуляют люди, по дорож-
кам бегают спортсмены. 

— Последний раз парк бла-
гоустраивали шесть лет на-
зад, но жители просили сде-
лать его современнее, и мы 

пошли им навстречу, — гово-
рит глава управы района Ро-
стокино Михаил Бурцев. 

Работы в парке шли три 
месяца. Здесь заасфальти-
ровали дорожки, установи-
ли новые фонари, лавочки и 
урны. 

Некогда совмещённые дет-
скую и спортивную площад-
ки разделили. Теперь в парке 
есть и полноценная детская 
площадка, и спортивная.

На детской площадке уста-
новлены два больших игро-
вых комплекса с горками, с 
мини-скалодромами, с сет-
ками и качелями. Здесь уже 
полно ребятни.

Спортивная площадка по-
сле реконструкции стала 
полноценной площадкой 
для воркаута. Здесь установ-
лены турники с вертикаль-
ной лестницей, с канатами, 
кольцами, досками для от-
жиманий, уложено резино-
вое покрытие. Посетители 
парка уже освоили площад-
ку: парни подтягиваются, а 
дети пробуют лазить по ка-
натам. 

— Парк стал намного луч-
ше. Не ожидала, что новая 
спортивная площадка ста-
нет и больше, и интереснее: 
на предыдущей канатов не 
было. Теперь решили с под-

ругой тут бегать, — подели-
лась жительница улицы До-
кукина Светлана Борисова. 

Ну а рядом с футбольным 
стадионом появилась и пло-
щадка для дрессировки со-

бак. Для этого здесь есть всё 
необходимое: горки, круги 
для прыжков, туннель из ме-
таллических ободков и за-
борчики разной высоты. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Спутник над сквером

За одну прогулку здесь 
можно многое узнать 
о легендарном конструкторе

В округе появились «космический» и спортивный парки

Сквер у Дома-музея академика Королёва 
посвящён теме освоения космоса

В парке спорта «Яуза» можно погулять… …заняться спортом…

…и поиграть
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С
езон урожая карто-
феля в разгаре. Как 
выбрать самый-са-
мый, разбиралась 
корреспондент «ЗБ».

«Синеглазка» 
нарасхват

На фермерском рынке 
на улице Лётчика Бабушки-
на полно картофеля нового 
урожая из Тамбова, Астраха-
ни, Ставрополья. Цена — от 
20 до 50 рублей за кило.

— Самая дорогая картошка 
— «синеглазка», она же и самая 
востребованная, потому что 
подходит для любого блюда 
— и для пюре, и для жарки, — 
говорит продавец Татьяна.

Хорошо идут сорта «нев-
ский» и «крымская роза». 
Они, отмечает Татьяна, по-
плотнее — годятся для туше-
ния, жарки, салатов.

По словам продавцов, 
цены на картофель посте-

пенно снижаются и к концу 
сентября должны упасть ещё 
на 10-15 рублей.

В магазинах — 
дешевле

А в магазинах уже сейчас 
можно купить картошку го-
раздо дешевле. Так, в супер-
маркете на улице Лётчика Ба-
бушкина картофель прода-
вали от 15,9 до 19,9 рубля за 
кило. В супермаркете на Ени-
сейской — по 29,9 за кило-
грамм. А самую дешёвую кар-
тошку я нашла в супермарке-
те на Алтуфьевском шоссе. 
Она стоила всего 14,9 рубля 
за кило — правда, по акции.

Выглядит картошка в ма-
газинах неплохо. Но ни в од-
ном из магазинов я не нашла 

указаний ни на регион про-
израстания, ни на сорт. «Оте-
чественная» — и все дела.

Главное — не сорт
Как сообщил «ЗБ» испол-

нительный директор Карто-
фельного союза России Алек-
сей Красильников, сейчас в 
Москве в основном продаёт-
ся картофель из Центральной 
России. Картофель с юга стра-
ны уже почти распродан.

— Но география практиче-
ски не влияет на его качест-
во и вкус, — говорит он. — Во 
всех регионах России сейчас 
выращивают одни и те же по-
пулярные сорта. 

Запоминать их вряд ли 
имеет смысл: сортов насчи-
тывается 426! А выбирать луч-

ше в зависимости от целей. 
— Сейчас некоторые про-

изводители уже перенимают 
опыт европейцев — фасуют 
картофель в упаковки с мар-
кировками «для варки», «для 
жарки», — говорит Красиль-
ников. — Различаются сорта 
степенью содержания крах-
мала: чем его больше, тем 
картошка рассыпчатее. Такая 
подходит для варки, пюре, 
запекания в кожуре. Твёрдые 
клубни используют для при-
готовления салатов и супов, 
средние — для жарки.

Не встречайте 
по одёжке

Не следует судить о кар-
тошке, по словам эксперта, и 
по внешнему виду.

— Если картофель рос в 
песчаной почве, то он ров-
ный и практически чистый. 
Чернозём же сильнее давит 
на клубень, поэтому по фор-
ме он получается не таким 
ровным. Но красивая египет-
ская картошка вовсе не вкус-
нее нашей, выросшей на чер-
нозёме, — говорит он.

Что же касается цен, то 
тем, кто имеет привычку за-
пасаться картошкой, следу-
ет помнить, что самая низкая 
цена на отечественный кар-
тофель — с конца сентября 
до начала ноября, в период 
массового сбора урожая.

— Весной цена на него 
растёт. Это связано с нехват-
кой качественных храни-
лищ. Картошка старого уро-
жая «не доживает» до этого 
времени, и тогда на рынок 
приходит более дорогая им-
портная, — говорит Красиль-
ников. — Но сейчас число 
хранилищ растёт, на это вы-
деляются серьёзные деньги 
из бюджета. Так что скоро не-
дорогой отечественный кар-
тофель может стать доступ-
ным круглый год.

Анна КРИВОШЕИНА

Какой клубень хорош для пюре, а какой — для сковородки, рассказали знатоки

В песчаных почвах картошка 
ровная, в чернозёме — бугристая

На картошку налетай!
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Самые низкие цены 
на отечественный 
картофель — 
с конца сентября 
до начала ноября

Al
am

y/
ТА

СС
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В середине авгу-
ста в доме 5 на 
улице Академи-

ка Королёва начали 
делать капремонт, а стро-
ительную бытовку поче-
му-то поставили на парко-
вочные места у нашего 
дома. Теперь нам негде 
парковать машины. 
А на днях выкачивали 
содержимое туалета, кото-
рым пользуются рабочие, 
запах стоял ужасный!
Игорь, ул. Академика Королёва, 

7, корп. 4

Чтобы разобраться в си-
туации, корреспондент «ЗБ» 
выехала на место. Быто-
вой городок во дворе дома 
7, корп. 4, занял несколь-
ко парковочных мест и ча-
стично тротуар. Внутри ого-
роженной площадки днём 
ни души. Как сказано на ин-
формационном щите, ген-
подрядчиком капитально-
го ремонта соседнего дома 
является ООО «Гройтерс» 
и сроки окончания работ 
— лишь июль следующего 
года. А парковаться, по сло-
вам жителей, им негде уже 
сейчас.

— Вот я приехал первым, 
успел место занять. А вер-

нулся бы позже, пришлось 
бы искать, где поставить ма-
шину, а это в наших дворах 
непросто. Почему мы долж-
ны страдать из-за капремон-
та, который идёт даже не в 
нашем доме? — недоумевает 
житель дома Александр.

Возмущает жильцов и 
чистка биотуалета под ок-
нами. Сейчас о ней напо-
минает лужа на асфальте с 
синим содержимым, види-
мо септиком. По мнению 
жителей, для бытового го-
родка следовало бы поды-
скать место подальше от 

окон, чтобы людей не му-
чили неприятные запахи.

Ситуацию мы попросили 
прокомментировать в ГБУ 
«Жилищник Останкинского 
района».

— Жители должны пони-
мать, что дома ремонтируют 
люди и они должны где-то 
жить. Для соблюдения сани-
тарных условий в бытовом 
городке установлен биотуа-

лет, который чистит ассени-
заторская машина с соблю-
дением всех установленных 
норм, — прокомментировал 
ситуацию заместитель руко-
водителя ГБУ «Жилищник 
Останкинского района» Ан-
дрей Лазаренко.

А вот в управе Останкин-
ского района нас завери-
ли, что держат ситуацию на 
контроле.

— На основании обраще-
ний жителей мы связались с 
подрядчиком, ведущим ре-
монт. Ему был дан недель-
ный срок, чтобы переста-
вить бытовой городок на 
другое место, ближе к дворо-
вой территории дома 5, в ко-
тором проводится ремонт, 
— сообщил «ЗБ» заместитель 
главы управы по вопросам 
ЖКХ Владимир Воронин. 

Пока, правда, как сообщи-
ли жители, никаких призна-
ков, указывающих на переезд 
городка, они не замечают.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Почему бытовой городок рабочих на улице Академика Королёва 
установили на парковочных местах?

Возмущает жильцов 
и чистка биотуалета под окнами

Несколько домов 
на Анадырском 
проезде и на улице 

Лётчика Бабушкина обслужи-
вает частная котельная. 
Из-за долгов предприятия 
перед поставщиками ресур-
сов в наших домах с августа 
отключена горячая вода. 
Но ведь жители исправно опла-
чивают коммунальные услуги!

Валерий Николаевич,
Анадырский пр., 3

Почему за долги частной котельной горячую воду 
отключили в нескольких домах?

Недавно «ЗБ» рассказывал о 
том, что участок асфальта у пан-
дуса при входе в супермаркет на 
Звёздном бульваре находится в 
плохом состоянии, что доставля-
ет неудобства маломобильным 
гражданам. Обращение нашей 
читательницы мы также переда-
ли в управу Останкинского рай-
она. На днях нам сообщили, что 
управа обязала балансодержа-
теля помещения выполнить не-
обходимый ремонт асфальта. 
Предприниматель предоставил 
гарантийное письмо, что работы 
будут выполнены до 15 октября. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

ПО СЛЕДАМ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Асфальт 
у пандуса магазина 

на Звёздном 
бульваре 

отремонтируют

«ЗБ» писал о неудобно уста-
новленных дорожных зна-
ках — почти посередине тро-
туара вдоль улицы Плеще-
ева. Металлические стойки 
мешали проходить пешехо-
дам, а сами знаки были пло-
хо видны за ветками деревьев. 

Редакция направила обра-
щение на единый интернет-
портал городского транспор-
та с просьбой сместить знаки 
на край тротуара. Недавно был 
получен ответ ГКУ «Центр ор-
ганизации дорожного движе-
ния Правительства Москвы» о 
том, что дорожные знаки уста-
новлены так, чтобы они не ме-
шали пешеходам и были вид-
ны водителям.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Дорожные знаки
на улице 

Плещеева 
переставили

Табор под окном

Такое же письмо пришло 
в «ЗБ» от жительницы дома 2 
на улице Лётчика Бабушки-
на, который обслуживает эта 
же котельная. По словам жи-
тельницы, в подъездах пове-
сили объявления, в которых 
говорится, что у владельца 
котельной — компании ЗАО 
«Реформа Р.В.С.» — образова-
лись огромные долги перед 
АО «Мосгаз». В результате в 
котельную прекратили пода-

чу газа, вот в домах и исчезла 
горячая вода.

А вот по информации ГБУ 
«Жилищник Бабушкинско-
го района», в управлении ко-
торого находятся эти дома, 
с мая по сентябрь этого года 
на счёт ЗАО «Реформа Р.В.С.» 
было перечислено 6 млн 
руб лей. Задолженности пе-
ред предприятием нет.

— Эта проблема возника-
ет несколько лет, управа и 

префектура предпринимают 
все возможные меры для за-
щиты интересов жителей, — 
говорит глава Бабушкинско-
го района Сергей Аганеев. 
— Усложняет ситуацию факт, 
что котельная находится в 
частной собственности. В 
настоящее время вопрос ре-
шается в Правительстве Мо-
сквы.

Татьяна 
СЕРГЕЕВА 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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Подрядчику дали недельный срок, чтобы перенести городок ближе к дому, в котором идёт капремонт
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В нашем дворе 
построили новую 
контейнерную 

площадку. Но почему-то 
не на месте старой, 
а в междворовом проезде. 
Из-за этого затрудняется 
проезд машин.

Василий Николаевич, 
ул. Полярная, 10

Двор дома 10 на улице По-
лярной обслуживает ГБУ 
«Жилищник района Южное 

Медведково». Заместитель 
директора этой организации 
Бронислав Марон сооб-
щил «ЗБ», что новая мусоро-
сборная площадка постро-
ена ровно на том месте, где 
находилась старая.

— Просто старую контей-
нерную площадку отодвинули 
на несколько метров в сторо-
ну, чтобы она не мешала стро-
ительным работам. Наверное, 
поэтому и возникло впечатле-
ние, что новую построили на 

другом месте. В действитель-
ности она располагается там, 
где это определено паспор-
том дворовой территории. 
Места для проезда транспорта 
рядом с ней достаточно. Ста-
рую площадку в ближайшее 
время вывезут и утилизируют, 
— говорит он.

По словам Марона, новая 
площадка построена после 

голосования на портале «Ак-
тивный гражданин».

— Оно прошло весной. 
Было предложено три вари-
анта площадок: два из кир-
пича — с воротами или две-
рями, а также из металла. Жи-
тели выбрали площадку из 
кирпича с дверями, — сказал 
Марон. 

Роман НЕКРАСОВ

Запутались в контейнерах
Почему контейнерную площадку на Полярной 

строят посреди проезда?

Старую площадку 
в ближайшее время увезут

Бабушка завещала 
мне квартиру, 
а я и не знала, 

что необходимо оформить 
наследство в течение опре-
делённого срока после её 
смерти. Теперь туда вселил-
ся племянник и говорит, что 
ему плевать на завещание. 
Что мне делать?

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

По общему правилу наслед-
ство может быть принято в те-
чение шести месяцев со дня от-
крытия наследства, а пропуск 
этого срока может привести к 
утрате права на имущество. 
Имеются два способа приня-
тия наследства по истечении 
установленного срока. 

Первый способ — уже всту-
пившие в права наследники со-
гласны включить в наследство 
лицо, пропустившее срок. 

Второй способ — принятие 
наследства по истечении уста-
новленного срока в судебном 
порядке. Для этого нужно по-
дать исковое заявление о вос-
становлении срока принятия 

наследства и о признании на-
следником. Однако имейте в 
виду, что суду необходимо бу-
дет представить уважительную 
причину пропуска срока для 
принятия наследства. 

В случае возникновения 
спорных ситуаций вы можете 
обратиться за помощью к на-
шим специалистам.

Как восстановить пропущенный срок принятия наследства?

Куда обращаться, если в беду 
попало дикое животное?

На прудах 
в Свиблове, 
недалеко 

от храма на Лазоревом 
проезде, живодёры замо-
тали утке клюв синей 
изолентой. Она плавает 
далеко от берега, охран-
ники не могут её поймать. 
Как помочь утке?

Марина, Свиблово

В подобных ситуациях сна-
чала нужно позвонить в Еди-
ную справочно-информаци-
онную службу мэрии Москвы 
(495) 777-7777, что и сделала 
корреспондент «ЗБ». Оператор 
колл-центра записал сообще-
ние и связался с горячей лини-
ей Департамента природополь-
зования и охраны окружающей 
среды г. Москвы и с МЧС. 

К сожалению, если эти ор-
ганизации сочтут спасатель-
ную операцию невозможной 
или нецелесообразной, жите-
ля соединят только с управой 
его района. 

Наш случай с уткой, види-
мо, прошёл по разряду незна-
чительных, и звонок был пере-
адресован в управу района 
Свиб      лово. В этом случае в упра-
ве как минимум помогут жителю 
найти контакты волонтёрских и 
зоозащитных организаций. 

Подробная информация о 
частных спасателях животных 
(они оказывают помощь плат-

но) размещена на сайте Центра 
правовой зоозащиты animal s-
protectiontribune.ru. Прокон-
сультироваться или попросить 
помощи волонтёров можно в 
частном Центре помощи ди-
ким птицам (город Ногинск) 
vk.com/dno_bolota, тел. 8-917-
517-5479. У специалистов цен-
тра и волонтёров есть опыт по 
спасению уток, замерзавших 
в одном из столичных прудов.

А вот сотрудники МЧС, как 
оказалось, по закону не обяза-
ны выезжать на спасение или 
отлов животных и птиц, у них 
хватает работы по спасению 
людей. Но когда есть возмож-
ность или в экстренных случа-
ях, они, конечно, помогают. 

К слову, «ЗБ» удалось вы-
яснить, что просьба жителей о 
спасении утки в Свиблове по-
ступала в подмосковный Центр 
реабилитации диких животных, 
сотрудничающий с Департа-
ментом природопользования 
и охраны окружающей среды 
г. Москвы. Хотя заявки от де-
партамента и не было, сотруд-
ники центра по своей инициа-
тиве выехали на место — жал-
ко было птицу!

— К сожалению, найти её нам 
не удалось, — сообщили «ЗБ» в 
московском офисе центра.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Центр реабилитации диких 
животных: (495) 631-4227
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Как выяснилось на месте, проезду машин контейнерная площадка не мешает
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В Лианозове вынесли 
шубу из квартиры

Взломанную входную 
дверь обнаружила житель-
ница Череповецкой улицы, 
вернувшись домой с рабо-
ты. Из квартиры пропали 
шуба, планшетный компью-
тер и мобильные телефоны. 
Благодаря камерам видео-
наблюдения злоумышлен-
ников задержали по горя-
чим следам на Заревом 
проезде. Все похищенные 
вещи, а также инструменты, 
которыми вскрывали дверь, 
оказались в их машине. Тем 
не менее трое приезжих из 
Абхазии свою вину отрица-
ют. Сейчас они заключены 
под стражу.

Получал пенсию 
за умершую мать

За «приболевшую» 
94-летнюю мать получил 
пенсию её 69-летний сын. 
Открыв дверь разносившей 
пенсии сотруднице «Почты 
России», он сообщил ей, 
что мама плохо себя чув-
ствует, и получил за неё 40 
тыс. руб лей. Как выясни-
лось позже, его мать умер-
ла месяц назад. Мужчина 
задержан, возбуждено уго-
ловное дело по статье «мо-
шенничество».

В Ярославском 
стащили банковскую 
карточку пенсионера

За продуктами попро-
сил сходить в магазин сво-
их знакомых пожилой муж-
чина с улицы Проходчиков, 
дав им свою банковскую 
карту и сообщив ПИН-код. 
Возвратившись с продук-
тами, те решили прикар-
манить карту. Вновь неза-
метно стащив её со стола, 
они сняли со счёта 10 тыс. 
руб лей. Но пенсионер полу-
чил об этом СМС-уведомле-
ние и обратился в полицию. 
Злоумышленников пойма-
ли благодаря камере ви-
деонаблюдения, которая 
зафиксировала их повтор-
ный приход: мужчины ре-
шили подкинуть карточку 
обратно в квартиру. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

С
разу два молодых 
человека на прош-
лой неделе в на-
шем округе реши-
ли свести счёты 

с жизнью. Оба оставили 
предсмертные записки.

Каждый месяц 
несколько 
самоубийств

Под мостом на Яузе 
прохожие нашли тело во-
семнадцатилетнего юно-
ши. Записка, в которой он 
прощался, лежала рядом. 
А спустя два дня в поли-
цию поступило ещё одно 
сообщение о трагедии. В 
районе дома 3 на Бело-
зерской улице было обна-
ружено тело неизвестно-
го мужчины лет тридцати 
пяти. Он повесился на де-
реве. Личность мужчины 
устанавливается.

— Это не первые само-
убийства в этом году, — 
рассказала «ЗБ» руково-
дитель Бутырского меж-
районного следственного 
отдела Следственного ко-
митета по городу Москве 
Ольга Костина. — Причи-
ны, побуждающие людей 
свести счёты с жизнью, 
разные. Болезни, несчаст-
ная любовь, неудачи в карь-
ере или просто усталость… 
Каждый месяц регистриру-
ется по несколько случаев.

Тревогу забила 
учитель истории

В Москве есть всего 
один кризисный центр, 
где помогают потенци-
альным самоубийцам, и 
находится он в нашем 
округе, на базе больницы 

им. А.К.Ерамишанцева на 
Ленской улице. В стацио-
наре 60 мест, и, как прави-
ло, очередь из желающих 
попасть сюда расписана 
на несколько дней вперёд. 

Побывав здесь, я была 
поражена общей атмо-
сферой: никаких белых 
стен и белых халатов, всё 
устроено по-домашнему 
и уютно. Есть библиоте-
ка: классика, научно-по-
пулярная литература и 
даже детективы. Её попол-
няют сами пациенты: при-
носят любимые книги и 
оставляют для всех. 

Распорядок дня как в 
больнице, с непременным 

отбоем в десять вечера и 
трёхразовым питанием. И 
полная свобода действий: 
предупредив доктора, па-
циент может выйти по-
бродить вокруг. Впрочем, 
отсюда никто не рвётся 
сбежать, потому что, как 
правило, приходят сюда 
добровольно. У каждого 
— своя история.

Например, как расска-
зали в центре, в этом году 
удалось помочь одиннад-
цатикласснице, которая 
два года мечтала о смерти. 
Она регулярно ходила на 
железнодорожную плат-
форму — представить, как 
прыгнет под поезд. Девоч-

ка страдала от депрессии: 
отец ушёл из семьи, с ма-
мой сложные отноше-
ния, в школе её не пони-
мали. Никто, кроме учите-
ля истории. Она и забила 
тревогу первой. Психо-
терапевт, один раз встре-
тившись с девочкой, сразу 
направила её в кризисный 
центр. В первую неделю 
она даже не могла толком 
рассказать, что с ней про-
исходит, а только плакала. 
Работа психологов дала 
результаты: девочка вер-
нулась к нормальной жиз-
ни.

Можно ли 
предотвратить?

Известно, что весной и 
осенью у психологически 
неуравновешенных лю-
дей случаются кризисы, 
которые могут привести 

к тяжёлым последстви-
ям. Статистика неутеши-
тельная: 80% самоубийц-
мужчин и 54% самоубийц-
женщин — люди трудо-
способного возраста. 

Как рассказал «ЗБ» заве-
дующий отделением Ва-
дим Гилод, большая часть 
пациентов кризисного 
центра — люди от 20 лет 
до 45, а наиболее распро-
странённая причина де-
прессии — проблемы с 
личной жизнью или не-
удачи с работой. Иногда 
люди обращаются в центр 
сами, иногда их уговари-
вают родственники. 

Москвичей здесь лечат 
бесплатно, для того что-
бы получить консульта-
цию, нужен лишь паспорт 
и медицинский полис. 
Как правило, берут всех. 
Исключение составляют 
люди, которые могут на-
нести вред себе или окру-
жающим, например стра-
дающие от наркотиче-
ской зависимости.

— Если человек загово-
рил о своём нежелании 
жить — это повод обра-
титься к районному пси-
хотерапевту, который мо-
жет дать направление в 
кризисное отделение, — 
считает Вадим Гилод. — 
Но можно прийти и без 
направления. Важно, что-
бы близкие внимательнее 
следили за теми, кто на-
ходится в депрессии. Если 
вовремя обратиться к спе-
циалисту, можно предот-
вратить трагедию.

Елена ХАРО

 Телефон кризисного центра: 
(495) 471-2163
Адрес: ул. Ленская, 1

«Мечтала о смерти   
  два года»

Большинство потенциальных 
самоубийц — люди 
от 20 до 45 лет

В кризисном центре на Ленской возвращают к жизни тех, 
кто пытался свести с ней счёты

24
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Самые распространённые причины депрессии — проблемы в личной жизни или неудачи на работе
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П
ри слове «осень» ав-
томобилисту при-
ходят на ум ассоци-
ации отнюдь не по-
этические: плохая 

видимость, ненадёжная из-
за дождя и листопада дорога, 
частая мойка… А если нужно 
съездить за город, можно и 
вовсе застрять. 

Какие нештатные ситуа-
ции подстерегают за горо-
дом осенью и как выйти из 
них без ущерба, рассказал 
аварийный комиссар Анд-
рей Поляков, работа кото-
рого — оформлять страхо-
вые случаи с автомобилями в 
Москве и Подмосковье.

Проблемы 
начинаются 
на асфальте

Думаете, самые распро-
странённые случаи осенью 
— столкновение или опро-
кидывание на скользкой до-
роге? Всё гораздо прозаич-
нее.

— Осенью нам чаще всего 
приходится иметь дело с по-
вреждением колеса или под-
вески автомобиля, попавше-
го в выбоину, — рассказывает 
Андрей Поляков.

Причина проста: даже 
глубокие выбоины не вид-
ны, если на дороге лужи. Как 
быть?

— Я пользуюсь простым 
способом: слежу за идущей 
впереди машиной. Если она 
нормально проезжает лужу, 
я стараюсь придерживаться 
той же траектории, — совету-
ет аварийный комиссар.

Вторая по частоте пробле-
ма за городом — камни, вы-
летающие из-под колёс. Если 
едете по ремонтируемо-
му участку, обязательно уве-
личьте дистанцию.

Ещё одна ловушка на 
шоссе, грозящая уже более 
тяжёлыми последствиями, — 
место, где тракторы или гру-

зовики выезжают с просёлка. 
Тут надо смотреть в оба: даже 
комья чернозёма на доро-
ге делают её в дождь чрезвы-
чайно скользкой, а уж о гли-
не и говорить нечего! Если 
грузовик выехал на трассу 
прямо перед вами, стоит не 
только увеличить дистан-
цию, но и сбавить скорость.

О коварстве дождя
Сейчас самое время сме-

нить изношенные дворники. 
За городом фонари есть не 
везде, а темнота в сочетании 

с потёками воды на стекле и 
слепящими фарами встреч-
ных машин снижает види-
мость до нуля.

Бывает, совсем новые 
дворники плохо убирают 
воду. Если машина не новая, 
дело, скорее всего, в стекле, 
поверхность которого утра-
тила гладкость.

— В этом случае нет дру-
гого выхода, кроме замены 
лобового стекла, — говорит 
аварийный комиссар.

За городом есть ещё одна 
опасность, которая мно-
гократно увеличивается 

в сырую погоду, — слабая 
обочина.

— При мне идущий впе-
реди автомобиль, водитель 
которого съехал на обочи-
ну, недостаточно сбавив ско-
рость, моментально пере-
вернулся: обочина оказалась 
скользкой, — вспоминает Ан-
дрей.

Возьмите за правило: нель-
зя съезжать на обочину, не 
снизив скорость до 30-40 
км/ч.

Помоги себе сам
За городом застревают не 

только любители поискать 
короткую дорогу, но и самые 
осторожные: после дождя 
легко забуксовать и при вы-
езде с собственного дачного 
участка.

Минимальный набор для 
извлечения застрявшей ма-
шины, который, по мнению 
Андрея, должен быть у каж-
дого, — домкрат, насос и 
трос. Любой домкрат дей-
ствует независимо от того, 
«автомат» у вас или механи-
ка, есть ли с вами помощ-
ник, а поблизости — дере-
вья или столбы. Стоит он 
недорого и занимает мини-
мум места. Технология при-
менения проста: приподни-
маем последовательно ка-
ждое застрявшее ведущее 
колесо и подкладываем под 
него подручные средства: 
камни, щебень, толстые вет-
ки, кирпичи, доски.

Есть простой способ 
проезда трудного участ-
ка: немного понизить дав-
ление в шинах ведущих ко-
лёс. Те, кто опробует его 
впервые, обычно удивля-
ются, насколько он эффек-
тивен. Только не переста-
райтесь: спустив почти весь 
воздух, вы рискуете испор-
тить шины. Трогаться сле-
дует плавно, а после выезда 
из «плена» не забудьте вер-
нуть давление в норму: тут 
и понадобится насос. Спо-
соб годится для любой ма-
шины, но неприменим в ко-
лее, когда просвета и так не 
хватает. 

Если придётся обращать-
ся за помощью, лучше сра-
зу достать свой трос: проез-
жающий водитель остано-
вится охотнее, видя, что не 
придётся тратить время на 
его поиски.

Если вы регулярно быва-
ете на незнакомых грунто-
вых дорогах (например, вы-
езжаете за грибами), стоит 
добавить к этому цепи про-
тивоскольжения.

— Но самое простое и од-
новременно эффективное 
средство — это лопата, — 
напоминает Андрей.

Василий ИВАНОВ

Осень, дача, колея
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Простой способ проезда трудного 
участка — немного понизить 
давление в шинах ведущих колёс

Не пропустила 
мотоциклиста 
на Стартовой

Поздним вечером 
11 сентября женщина, 
управляя автомобилем 
«Киа Сид», двигалась по 
Стартовой улице. Напро-
тив дома 3 она начала 
разворачиваться, не про-
пустив попутного мото-
циклиста на «Ямахе R6». 
Произошло столкновение, 
при котором мотоциклист 
получил перелом руки, а 
пассажирка «Ямахи» — 
перелом ноги, ушибы и 
ссадины. Пострадавших 
госпитализировали.

Врезался в дерево 
в Алексеевском 
районе

12 сентября около че-
тырёх часов ночи води-
тель автомобиля «Хён-
дай Солярис» ехал по 1-му 
Рижскому переулку. Неда-
леко от перекрёстка с Но-
воалексеевской улицей 
он не справился с управ-
лением, и машина вреза-
лась в дерево. Пострадал 
при этом 24-летний пасса-
жир «Соляриса». С уши-
бом грудной клетки его 
отвезли в Институт ско-
рой помощи им. Склифо-
совского.

В 774-м автобусе 
пострадала 
пассажирка

Вечером 12 сентября 
мужчина за рулём грузо-
вого автомобиля «Форд 
Транзит» двигался по 
Череповецкой со сторо-
ны Лианозовского прое-
зда. Приближаясь к пере-
крёстку с Алтуфьевским 
шоссе, он при перестрое-
нии задел попутный авто-
бус ЛиАЗ 774-го маршру-
та (Лобненская улица — 
платформа Лось). При 
столкновении пострада-
ла 67-летняя пассажир-
ка автобуса. Её госпи-
тализировали с перело-
мом ключицы и ушибом 
головы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Как вернуться без потерь из загородной поездки
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98РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ
   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

Осенью домкрат 
должен быть 

у каждого!
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В 
России принят 
Федеральный за-
кон №280, кото-
рый уже назвали 
законом о лесной 

амнистии. Теперь дачные 
участки, граничащие с ле-
сом, можно зарегистриро-
вать. Раньше для этого при-
ходилось судиться годами, и 
не всегда успешно. 

Туда нельзя, 
сюда нельзя

Жителю Лианозова Фёдо-
ру Михайловичу ещё в 2000 
году дядя подарил огород 
в Архангельской области. 
5 соток у леса, маленький 
домик. Но оформить на-
следство не получилось: 
оказалось, что одна из 5 со-
ток по документам Лесного 
реестра учтена как лесные 
угодья. 17 лет Фёдор Михай-
лович пытается зарегистри-
ровать землю, выиграл три 
суда, а движения нет. Но те-
перь его мытарствам, похо-
же, пришёл конец.

Новый закон устраняет 
накопившиеся за годы про-
тиворечия в данных двух 
реестров: Единого госу-
дарственного реестра прав 
(ЕГРП) и Лесного.

— Раньше нередко случа-
лось, что один и тот же уча-
сток земли был учтён два-
жды — в двух реестрах. При 
этом в ЕГРП он значился как 
огород, а в Лесном — как 
лесные угодья, — рассказал 

«ЗБ» руководитель Союза са-
доводов России, депутат Гос-
думы Олег Валенчук. 

Местные власти массово 
выделяли дачникам землю в 
лесу, разрешали строить до-
мики, разводить огороды, 
но на бумаге земля остава-
лась в лесном фонде. 

— Это значит, что поста-
вить на кадастровый учёт 
землю в лесу гражданину 
было нельзя, зарегистриро-
вать право собственности 
нельзя, продать или пода-

рить тоже нельзя. Новый за-
кон должен все эти вопросы 
снять, — говорит глава Сою-
за садоводов России. 

Сад — и точка
Что же принципиально 

изменил новый закон?
— Теперь участок, если он 

зарегистрирован в Лесном 
реестре как земли лесного 
фонда, а в акте землепользо-
вания говорится, что землю 
выделили под садоводство, 
будет считаться садоводче-
ским. Эти правила примени-
мы к участкам, выделенным 
до 1 января 2016 года, — по-
ясняет Валенчук. 

Проще стала и сама про-
цедура оформления участ-
ков, которые граничат с ле-
сом. Раньше для этого чело-
век обязан был обратиться в 
Рослесхоз, получить справку 
о наложении границ, лесо-
устроительные карты. Нуж-
но было заказать выписку из 
Лесного реестра, составить 
с представителем Рослесхо-
за акт и указать GPS-коорди-
наты пересечения огорода с 
лесом, оплатить экспертное 
заключение о наложении 
границ… 

Сегодня же гражданину, у 
которого есть земля, частич-
но расположенная в лесу, 
достаточно заказать план 
межевания, поставить уча-
сток на кадастровый учёт, 
взять акт землепользования, 
обратиться в ближайший 
МФЦ или офис Росреестра 
— и право на землю должно 
быть зарегистрировано. 

А вот Росреестру и Рос-
лесхозу придётся потру-
диться. Законодатели дали 
этим ведомствам на устра-
нение разночтений в ре-
естрах срок до 1 января 
2023 года. В Союзе садо-
водов при этом не совету-
ют огородникам пассивно 
ждать, пока власти проведут 
кадастровые работы в лесу, 
а самостоятельно восполь-
зоваться представившейся 
возможностью и узаконить 
границы своих участков с 
лесными угодьями. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Дачи у леса 
амнистировали

Новый закон позволяет оформить садовые участки, 
которые пересекаются с лесными угодьями

Расхождение в реестрах — 
теперь не забота граждан

Самая 
спортивная 

бабушка 
Москвы живёт 
в Ярославском 

районе
Звание «Самая спортивная» 

завоевала на городском кон-
курсе «Супербабушка» Лидия 
Кузнецова из Ярославского 
района. Будучи на пенсии, 
она любит кататься на роли-
ках, ездит на рыбалку и в кон-
ные походы, занимается фит-
несом и даже может сесть 
на шпагат. Её выступление в 
финале конкурса было по-
священо московской Олим-
пиаде-80: Лидия Андреевна 
в образе гимнастки делала 
упражнения с гимнастиче-
ской лентой.

Кстати, наша бабушка ста-
ла победительницей интер-
нет-голосования и получила 
звание «Супербабушка Руне-
та-2017». Её видеоролик на-
брал тысячу «лайков», а всего 
его посмотрели 74 070 раз. 

Марина ТРУБИЛИНА

ЗНАЙ НАШИХ!

25
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И коня на скаку остановит!
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Ж
анне Ива-
нян в этом 
году испол-
нилось 90, и 
почти 28 из 
них она про-

жила в гостинице «Останки-
но». Жанна Петровна — бе-
женка из Баку и жертва дра-
матических событий эпохи 
распада Советского Союза. 
А теперь она и вовсе может 
оказаться на улице.

«Временная» 
комната

Комната 818 в гостинице 
«Останкино», 18 кв. метров. 
Почти за 30 лет здесь ничего 
не изменилось. Ремонта не 
было давно. В углу за штор-
кой — раковина и электро-
плитка. Дальше — советская 
«стенка», кровать, столик со 
стульями.

— До туалета хожу на 2-й 
этаж, — поясняет Жанна Пет-
ровна, — в душ — спускаюсь 
в подвал. А стираю тут, в та-
зике.

Сюда её поселили «вре-
менно» почти 28 лет назад 
как беженку из Азербайджан-
ской ССР. Жизнь Жанны Ива-
нян перевернулась в начале 
1990-го, когда пришлось бе-
жать от погромов армян и 
русских в Баку.

— Там была резня, — вспо-
минает она. — Нам сказа-
ли скорей-скорей садиться в 
автобус. Уехали в чём были. 
Бросили квартиры…

Так она оказалась в Москве.
— Тогда же решением 

Моссовета беженцев рассе-
лили по гостиницам, — рас-
сказала «ЗБ» председатель 
комитета «Гражданское со-

действие», созданного в те 
же годы для решения про-
блем беженцев, Светлана 
Ганнушкина.

Решением 
Правительства 
Москвы

До распада Союза гости-
ница была государствен-
ной, и к беженцам вопро-
сов не было. А в 2002 году 
она стала ОАО. С тех пор 

здесь сменилось несколь-
ко директоров, и каждый 
начинал с того, что пытал-
ся разобраться с «нахлеб-
никами». Хотя в распоряже-
нии Правительства Москвы 
от 31 декабря 2003 года «О 
проживании отдельных ка-
тегорий граждан» чётко ска-
зано, что жить в своих ком-
натах безвозмездно бакин-
ские армяне имеют право! 
Вот почему решением Бу-
тырского районного суда от 
30 мая 2006 года гостинице 
«Останкино» было отказано 
в иске о выселении мигран-
тов.

Но прошло ещё 10 лет, и 
новый директор гостини-
цы начал историю заново. И 
вот в суд летит новый иск к 
89-летней Жанне Иванян «О 
взыскании безосновательно-
го обогащения».

70 тысяч долга
Обогатилась Жанна Пет-

рована, по мнению директо-
ра, суммами неоплаченных 
коммунальных платежей в 
период с 2013 по 2016 годы. 
Тут надо пояснить, что три 
года — максимальный срок 
взыскания максимальной за-
долженности по коммуналь-
ным платежам. А ведь Ива-
нян — бухгалтер по образо-
ванию — добровольно опла-
чивала услуги за свет и воду 
по крайней мере года два из 
этих трёх лет.

— Взяла у юриста гости-
ницы реквизиты, выходило 
около тысячи рублей еже-
месячно. Перестала платить, 
когда гостиница мне объяви-
ла, что платежей не получала, 
— говорит она.

Куда делись платежи — во-

прос интересный. Но в ито-
ге в апреле этого года Мос-
ковский городской суд вынес 
решение о том, что Жанна 
Петровна должна выплатить 
гостинице 66 910 рублей за 
пользование коммунальны-
ми ресурсами. 

— А платить-то мне нечем, 
— говорит Жанна Петровна. 

Наверное, на это и был 
расчёт? Ведь теперь 90-лет-
нюю злостную неплательщи-
цу на вполне законном осно-
вании могут выселить из го-
стиницы судебные приставы.

Очередь длиной 
72 тысячи человек

В судьбе пожилой женщи-
ны слишком много юриди-
ческих хитросплетений. Ска-
жем, в 2003 году, после дол-
гих мытарств, она получила 
долгожданное российское 
гражданство.

— Но по закону о бежен-
цах государство оплачи-
вало ей временную жил-
площадь. А когда она ста-
ла гражданкой России, го-
сударство обязательства по 
содержанию помещения с 
себя сняло. И Жанну Пет-
ровну поставили на оче-
редь по улучшению жилищ-
ных условий, — говорит 

адвокат Филипп Шишов.
Жанна Петровна действи-

тельно стоит в этой очереди.
— И до меня в ней — аж 72 

тысячи человек, — вздыхает 
она.

Месяц назад при помощи 
комитета «Гражданское со-
действие» она подала касса-
ционную жалобу в президи-
ум Московского городско-
го суда с просьбой отменить 
предыдущее судебное реше-
ние. Подготовлен и ещё один 
иск — в Останкинский рай-
онный суд. Это заявление о 
рассрочке платежей.

— Жанна Петровна готова 
платить со своей пенсии по 
1 тысяче рублей в месяц. По-
этому будем просить, чтобы 
всю сумму разделили на эти 
равные доли, — говорит ад-
вокат.

Но смысл происходяще-
го, наверное, даже не в этих 
юридических тонкостях.

— По-хорошему, Жанне 
Петровне Москва могла бы 
выделить жильё. Хотя бы про-
сто потому, что ей уже 90 лет, 
— прокомментировала ситуа-
цию Светлана Ганнушкина.

А вот директор гостини-
цы «Останкино» Сергей Ли-
повой от комментариев от-
казался.

Юлия ВАНИНА
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(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Беженка 
на балансе

Армянских 
беженцев 
Моссовет 
расселил 
по московским 
гостиницам

90-летняя Жанна Иванян живёт в гостинице «Останкино» почти 28 лет

Жизнь Жанны Петровны перевернулась в 1990-м, 
когда в Баку начались армянские погромы

Почти три десятка лет пенсионерка живёт здесь, на 18 квадратных метрах
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П
есни «Не обижай, 
жених, девчонку-
малолетку», «От 
весны и до вес-
ны снятся розо-
вые сны» вспом-

нит каждый, кто в начале де-
вяностых годов хоть иног-
да прислушивался к музыке 
теле- и радиоэфира. А в обая-
тельного исполнителя Сер-
гея Чумакова влюблялись ты-
сячи девчонок. Жил тогда по-
пулярный певец с нами по со-
седству: его детство и юность 
прошли в Бутырском районе.

Прадед жил 
в Марьиной роще

Интересно, что на Севе-
ро-Востоке Москвы жили не 
только родители певца, но 
и более далёкие предки. Как 
выяснил Сергей Чумаков, его 
прадед Яков Константино-
вич Виноградов жил в Марь-
иной роще. 

— История прадеда ин-
тересная, — рассказал пе-
вец «ЗБ». — Он был младшим 
офицером полка бомбарди-
стов и в 1917 году хотел по-
кинуть Россию. Но получи-
лось так, что незадолго до 
революции он гостил в дво-
рянском имении в подмо-
сковной Истре и там позна-
комился с барышней… Же-
нился на ней и остался в Мо-
скве.

Мать певца тоже жила в 
Марьиной роще, а отец ро-
дился в районе метро «Савё-
ловская». 

— Мне интересна исто-
рия моих предков, — гово-
рит Сергей. — Информации 
пока не очень много. Соби-
раюсь обратиться в админи-
страции кладбищ СВАО, что-
бы больше узнать об имении 
в Истре, где гостил Яков Ви-
ноградов. Может быть, найду 
следы моей прабабушки. 

Самый популярный 
во дворе

Сергей Чумаков жил в пя-
тиэтажке на улице Милашен-
кова. Во дворе постоянно со-
биралась большая компания 
— 18-20 человек. Играли в 
карты, пели под гитару…

— Мне было лет пятнад-
цать, когда знакомая девуш-
ка сказала, что даст мой теле-
фон поэту Александру Шага-
нову: она его знала. А я даже 
не понял, зачем мне это нуж-
но, — вспоминает Чумаков. 
— Шаганов позвонил мне 

сам и предложил встретить-
ся. Поэт представлялся мне 
лысым дядькой с бородой, а 
оказался молодым парнем с 
длинными волосами.

Впрочем, и тогда Сергей 
ещё не думал посвящать пе-
нию жизнь. Окончив школу, 
он поступил в техникум, а за-
тем стал наладчиком обору-
дования на Останкинском 
молочном комбинате. Но ра-

бота, по его словам, оказа-
лась не слишком увлекатель-
ной: техника работала ис-
правно, и Чумакову остава-
лось лишь закрывать крышки 
контейнеров с молоком. 

Зато вместе с Александ-
ром Шагановым он записал 
несколько песен и попробо-
вал свои силы на конкурсе 
«Утренняя звезда». Популяр-
ность пришла быстро. Нача-

лись бесконечные гастроли 
по всему бывшему СССР и по 
три концерта в день. 

Жизнь 
после славы

Но уже во второй полови-
не девяностых Чумаков ис-
чез с экранов, назначенные 
концерты отменялись. Кста-
ти, сам певец до сих пор точ-
но не знает причину своих 
неудач. 

Слухи ходили разные. Гово-
рили, что путь на эстраду Чу-
макову закрыла Алла Пугачёва 
из-за хита Чумакова «Жених», 
который предназначался для 
Сергея Челобанова. 

— А возможно, на закат 
моей популярности повлиял 
другой случай, — предполага-
ет певец. — В одной из пере-
дач журналист сказал мне, что 
на меня положила глаз Алла 
Пугачёва. Я очень удивился и 
прямо сказал в телеэфире, что 
меня не интересуют женщи-
ны на столько  лет старше. 

Обидно, что на пике сво-
ей популярности певец пра-
ктически ничего не зарабо-
тал: все деньги он тратил не 
задумываясь. А после заката 
по пулярности серьёзно пил.

— Я действительно долгое 
время выпивал, потому что 
было горько и обидно. Но 
однажды решил, что так бес-
славно оканчивать свои дни 
нельзя. Перестал себя жалеть, 
начал выступать и понял, что 
меня помнят, — говорит Чу-
маков. 

Сергей полностью отка-
зался от спиртного, занялся 
фитнесом и снова даёт кон-
церты, ездит на гастроли 
и верит, что новый альбом 
«Как бы альбом», работу над 
которым он недавно завер-
шил, обязательно будет по-
пулярен. 

Светлана БУРТ

Он был наладчиком 
на Останкинском молочном комбинате

Популярный певец Сергей Чумаков вырос в Бутырском районе

Во второй половине девяностых 
Чумаков исчез с экранов

Гимназии 
и лицеи 

Москвы стали 
школами 

С начала нового учебно-
го года все гимназии, лицеи, 
школы с углублённым изуче-
нием предметов и центры 
образования Москвы сме-
нили название. Теперь они 
снова называются школа-
ми. Часть учебных заведе-
ний уже вывесили новые та-
блички у входа и шапки на 
сайтах, остальные сделают 
это в ближайшее время. 

— Переименование свя-
зано с тем, что число и ва-
риативность того, что пред-
лагают сегодня общеобра-
зовательные организации, 
давно переросло рамки гим-
назии, лицея или спецшколы, 
— говорит Виктория Елисе-
ева, зам. директора школы 
№1539 (до недавнего време-
ни — гимназии) на Маломо-
сковской улице. — Ни пере-
чень изучаемых предметов, 
ни количество учебных часов 
не сократились. Кроме того, 
появляется много нового. 

В школе №1236 им. 
С.В.Милашенкова в Бутыр-
ском районе вывеску «Шко-
ла с углублённым изучением 
иностранного языка» смени-
ли ещё в середине лета.

— После реорганизации у 
нас появилось 17 структур-
ных подразделений — шко-
лы, детские сады, центр до-
полнительного образова-
ния. И сохранять прежнее 
название не имеет смысла, 
оно просто не соответству-
ет действительности, — го-
ворит зам. директора Ирина 
Копылова. — У нас не один, 
а четыре иностранных язы-
ка: в этом году к английско-
му, немецкому и француз-
скому добавился испанский. 
А в 9-х классах введён еди-
ный предпрофильный день: 
ребята идут не в свой учеб-
ный корпус, а в естествен-
но-научный, гуманитарный, 
технический и занимаются, 
соответственно, либо толь-
ко биологией и физикой, 
либо языками и литерату-
рой, либо математикой и ин-
форматикой, либо историей 
и обществоведением. 

Марина МАКЕЕВА 
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)

e-m ail: rek@zbulvar.ru ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

Сергей Чумаков вернулся на эстраду. Он даёт концерты и записал альбом
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А
ртиста Оскара Ку-
черу, сына извест-
ного режиссёра 
Александра Бого-
любова, называют 
«человек-оркестр». 

Он успевает всё. Оскар снял-
ся более чем в 50 фильмах, 
много лет вёл шоу на «Авто-
радио», играет в театре, зани-
мается музыкой, озвучивает 
мультфильмы. Сейчас ведёт 
новую программу «Звёзды 
сошлись» на НТВ. Народную 
любовь ему принесла роль 
сотрудника убойного отде-
ла в сериале «Улицы разби-
тых фонарей». А ещё Оскар 
Кучера — прекрасный кули-
нар, выпустивший книгу ре-
цептов.

Моим первым 
блюдом была 
шарлотка
— В прошлом году вы пре-
зентовали книгу рецептов 
«Просто вкусная еда». 
А сами до сих пор любите 
готовить?

— А как вы думаете? Ко-
нечно. Я написал кулинар-
ную книгу с простейшими 
рецептами, по которым мож-
но готовить дома. Она о том, 
что готовить не страшно. Все 
блюда, о которых я там пишу, 
могу приготовить дома.
— Помните своё первое 
блюдо?

— Конечно! Это была шар-
лотка. Кажется, я тогда учился 
то ли в 3-м, то ли в 5-м клас-
се. Родители работали, нуж-
но было всё делать самому, а 

иногда так хотелось какой-
нибудь вкуснятины! Шарлот-
ка для такого случая отлично 
подходит: взбить яйца, доба-
вить сахара и муки, а потом 
нарезать яблоки — несложно 
даже для ребёнка.

Немного 
о розыгрышах
— Вы с удовольствием 
вспоминаете школу?

— Да. Я учился в обычной 
средней школе около метро 
«Белорусская», где тогда жила 
вся наша семья. Учиться было 
интересно, к тому же я всегда 
принимал участие во всевоз-
можных постановках, зани-

мался музыкой. У меня даже 
своя группа в школе была! 
— У каждого творческого 
школьника есть история 
о каком-нибудь розыгры-
ше или весёлом хулиганст-
ве. А у вас такое бывало?

— Конечно. Помню, я 
учился в 4-м или в 5-м клас-
се, когда отец работал над 
картиной «Батальоны просят 
огня». Однажды он принёс со 
съёмок макеты оружия и гра-
нат. Мне они так понрави-
лись, что я притащил всё это 
в школу. Как все тогда пере-
пугались, ведь это было дей-
ствительно похоже на насто-
ящее оружие! Родителей вы-
зывали к директору, и после 

этого желание кого-то разы-
грывать у меня отпало. К сча-
стью, родители ругать меня 
не стали, просто объяснили, 
что игрушкам в школе не ме-
сто.

Терпеть не могу 
электронные книги
— Читала, что вы очень 
спортивный человек. 
Кандидат в мастера спор-
та по лёгкой атлетике, 
занимаетесь сноубордин-
гом и дайвингом, прыга-
ли с парашютом. Как ещё 
вы отдыхаете, если 
выдаётся свободное 
время?

— С друзьями общаюсь, с 
семьёй в ресторан могу схо-
дить, с детьми поиграть. Люб-
лю читать. Вот недавно ре-
шил по классике пройтись. 
Обнаружил, например, что не 
читал «Мадам Бовари», и те-
перь исправляю эту ошибку.
— Вы больше любите 
бумажные книги или элек-
тронные?

— Только бумагу. Элек-
тронные книги терпеть не 
могу.

— А дети любят читать?
— Да. У нас всегда было 

правило: читали всем тро-
им книжки на ночь. Они уже 
привыкли к этому и частень-
ко садятся за книги сами, 
особенно если это касается 
их любимых романов, а не 
того, что требует школьная 
программа. 
— Например?

— Сейчас они подсели на 
«Драконов» британской пи-
сательницы Крессиды Коу-

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Оскар Кучера: 
 Готовлюсь стать 

укротителем тигров 
и космонавтом!

Папины макеты оружия 
и гранат я принёс в школу

Известный актёр рассказал о своей работе, о семье и о планах
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

ре
кл

ам
а 

25
07

ре
кл

ам
а 

26
71

С женой Юлией, сыновьями Даниилом, Александром и дочкой Алисией Ю
ри

й 
Са

м
ол

ы
го

/И
ТА

Р-
ТА

СС

Вя
че

сл
ав

 П
ро

ко
ф

ье
в/

ТА
СС



1936 (546) сентябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР

элл. Это фэнтези, такая маль-
чиковая история. Я сам, когда 
читаю им эти книги на ночь, 
получаю огромное удоволь-
ствие: книги и интересные, и 
с юмором написаны.

Церковь — 
как театр
— Вы много путешествуете 
по стране. Расскажите о 
каком-нибудь месте, кото-
рое вас поразило.

— Самым ярким впечатле-
нием стало для меня то, что 
я увидел в закрытом городе 
Саров. Я был в церкви, кото-
рая находится под землёй. 
Представляете, самый верх-
ний уровень этой церкви на-
ходится на глубине 9 метров 
под землей, а первый алтарь 
ещё ниже, на глубине 36 ме-
тров! Когда мы туда пош-
ли крестным ходом, было 
страшно и даже жутко, а ведь 
это всё было руками вырыто! 
Аскеты уходили под землю и 
копали это всё вручную ка-
кими-то молоточками, ведь в 
те времена не было никаких 
бульдозеров. 
— Вы верующий человек? 

— Я рос в абсолютно свет-
ской семье, несмотря на то, 
что мои родители были ве-
рующими людьми. На тему 
веры и православия мы с ро-
дителями никогда не раз-
говаривали. Я даже не могу 
вспомнить, чтобы они в цер-

ковь ходили. Мне кажется, я в 
церкви бывал чаще, чем ро-
дители. Впрочем, вера — это 
не обязательно церковь.
— Церкви бывают разные…

— Совершенно верно. 
Церковь — как театр. Пояс-
ню, что я имею в виду. Мне 
как артисту в театре играть 
всегда легче, чем в каком-ни-
будь Доме культуры, — по той 
причине, что театр в своём 
роде «намоленное» место. 
Также и с церковью. В не-

которых храмах энергети-
ческие каналы открыты на-
столько, что там очень хо-
чется находиться, а некото-
рые мне безразличны…

Я никогда не прихожу к 
Богу за ответами или с прось-
бами, только с благодарно-
стью. Не хочу ничего про-
сить — я всё могу сделать сам. 
А Бога я просто благодарю за 
то, что он мне помогает. Не 
зря есть поговорка: «На Бога 
надейся, а сам не плошай».

Звёзды на кухне
— Поговорим о проектах, 
в которых вы участвуете. 
Например, программа 
«Звёзды сошлись» на НТВ…

— Мы общаемся с наши-
ми звёздными гостями пра-
ктически в режиме прямого 
эфира. Обсуждаем темы, ко-
торые интересуют всех, — 
из разряда «О чём говорят на 
кухне». Мы хотим показать, 
что звёздам не чуждо ничто 
человеческое и они такие 
же обычные люди со своим 
мнением. Темы берём разные 
— это могут быть полити-
ческие истории, связанные 
с Украиной или с Сирией, а 
могут быть и бытовые. На-
пример, недавно у нас была 
программа, в которой обсу-
ждали свадьбу Никиты Прес-
някова.

— Какие собеседники вам 
больше всего нравятся?

— У меня много любимых 
собеседников, проще выде-
лить нелюбимого. Я очень не 
люблю грубых людей, кото-
рые откровенно бравируют 
своей позицией и при этом 
пытаются грубо её навязать. 
Но таких, к счастью, мало. 
Если даже мы поспорим с 
кем-то в эфире, за кулисами 
всё равно попытаемся найти 
общий язык.
— А в театре и в кино?

— Работаю над новым 
спектаклем у Нины Чусовой. 
Он называется «Смертель-
ный номер», и это история 
о цирке. Я играю польского 
укротителя тигров — эдако-
го польского Запашного. А 
параллельно снимаюсь в но-
вой картине Армана Гевор-
гяна для телеканала СТС. Это 
космический сериал о са-
мых обыкновенных людях, 
которые отправляются на 
Луну. Сериал комедийный, и 
в центре сюжета не имени-
тые космонавты, а те, кто и 
мечтать не мог о таком по-
лёте. Я играю миллиардера, 
который купил себе место в 
команде «Б». Моего персона-
жа зовут Геннадий, и он ве-
рит в существование инопла-
нетян. Ради того, чтобы най-
ти доказательства этого, он 
готов к тяжелейшим испы-
таниям и тренировкам. Мне 
очень нравится эта история, 
думаю, получится отличная 
комедия. 

Беседовала Елена ХАРО

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Нашему читателю друзья 
подарили чётки. «Ты же кре-
щёный, — сказали ему, — а 
это, говорят, помогает во 
время молитв».

Подарок его несколько 
озадачил. Конечно, в церковь 
он иногда заходит — свеч-
ки ставит, записки о здра-
вии и об упокоении пишет, 
но воцерковленным пока не 
стал, хотя и подумывает, как 
это сделать и с чего начать. 
Так, может быть, это и в са-
мом деле нужный подарок? 
Но тут же возникло смуще-
ние. Увидел по телевизору, 
как футбольный тренер, му-
сульманин, перебирает чёт-
ки во время матча. Так чья 
же это традиция? И что зна-
чат чётки для православно-
го человека? Всем ли мож-
но молиться с ними в руках?

Вопрос не такой простой. 
Чётки действительно есть в 
разных религиозных тради-
циях. И везде свои особенно-
сти не только в правилах при-
менения, но даже и во внеш-
нем виде. Поэтому, прежде 
чем браться за молитву с чёт-
ками, лучше всего посовето-
ваться со священником и по-
казать чётки ему.

— В православии чётки — 

принадлежность монаха, — 
объяснил нам игумен Сергий 
(Рыбко), настоятель церкви 
Собора Московских Святых 
в Бибиреве. — Они вруча-
ются монаху при постриге. А 
предназначены для того, что-
бы лучше сосредотачивать-
ся на молитве и отсчитывать 
положенное количество тех 
или иных молитв. Для обыч-
ного верующего мирянина 
молитва с чётками, конечно, 
возможна, но для этого надо 
бы получить благословение 
своего духовника или просто 
священника.

Отец Сергий рассказал, 
что молитва с чётками — 
это древнейшая традиция. 
И прежде всего речь идёт о 
совершении Иисусовой мо-
литвы. Звучит она так: «Го-
споди Иисусе Христе, Сыне 
Божий, помилуй меня, греш-
ного». Многие монахи-под-
вижники занимались такой 
молитвой подолгу и непре-
рывно и достигали при этом 
высоких духовных открове-
ний. Но для этого необходи-
мы знания правил молитвы 
и определённый духовный 
опыт. Поэтому помощь и со-
вет священника в такой ситу-
ации очень уместны.

Как молиться 
с чётками?

В православии чётки — принадлежность монаха

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

У нас было правило 
читать детям книжки на ночь

В комедии «Нереальная любовь» 
Оскар Кучера сыграл олигарха
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В телепрограмме «Звёзды сошлись» с Лерой Кудрявцевой
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К 
80-летнему юбилею 
народный артист 
СССР Иосиф Кобзон 
выпустил книгу сво-
их мемуаров «Я сам 

себе судья» с редкими фото-
графиями из семейного ар-
хива. Её презентация прошла 
в агентстве ТАСС.  

— Книгу я написал для сво-
их десяти внуков, — сказал 
Иосиф Давыдович. — Не буду 
кокетничать, но  наверня-
ка найдётся ещё кто-нибудь, 
кому будет интересно узнать, 
как жил артист.

О детстве
— Я родился в Донбассе. 

День Победы встретил в Сла-
вянске, в 1-й класс пошёл в 
Краматорске. Сегодня там 
живёт многострадальный 
народ, и в сентябре я в оче-
редной раз поеду туда. Сов-
сем недавно мы снова от-
правили отряд ребят из Дон-
басса в санаторий. Хочется 
чаще видеть их счастливые 
лица, — сказал Иосиф Давы-
дович.

Вспоминая детство, пе-
вец рассказал, что ему два-
жды пришлось выступать в 
Кремле перед Иосифом Ста-
линым: это было в 1946-м и 
1948-м, Кобзону тогда было 9 
и 11 лет. Оба раза он испол-
нял песни Матвея Блантера 
«Летят перелётные птицы» и 
«Пшеница золотая». Одна из 
глав книги так и называется 
— «Выступления перед това-
рищем Сталиным». 

«Я пел, и Сталин слушал 
меня. Я не мог смотреть на 
него, хотя очень хотелось. 
Помню, успел разглядеть, что 
был он в сером кителе. Я спел 
и поклонился, как, видел, 
кланяются в кино любимо-
му царю… Так началась моя 
певческая карьера», — пишет 
Иосиф Давыдович.

О семье
— Моя опора — это моя су-

пруга Неля, мы 46 лет вместе. 
Мои друзья, семья, дети, вну-
ки, — говорит певец. 

А на вопрос журнали-
стов, что ему подарили на 
80-летие внуки, Кобзон от-
ветил, что внуки подарили 
ему самое главное — любовь.

В главе «Я — счастливый 
дед» Иосиф Давыдович пи-
шет, что прямых внуков у 
него семь. «Но первая жена 
моего сына, Екатерина По-
лянская, когда вышла замуж 

за футболиста Булыкина, ро-
дила ещё двух девочек — род-
ных сестёр моих внучек. Я 
их считаю своими внучками, 
опекаю как родных. А деся-
тый — это внук моей единст-
венной сестры Гелены, кото-
рый остался без деда и отца. 
Они все мои родные, и я несу 
ответственность за них». 

Не формат
— К сожалению, сегодня в 

эфире редко звучат русские 
песни. Для телевидения они — 

не формат. В связи с этим хо-
чется рассказать анекдот. Свя-
той апостол Павел встреча-
ется с ушедшим в мир иной и 
спрашивает, куда бы он хотел 
попасть: в ад или в рай? Тот от-
вечает: «Конечно, в рай». — «А 
кто ты такой?» — «Руководи-
тель телеканала». Апостол от-
правляется за советом к Все-
вышнему и, вернувшись, со-
общает: «Только в ад». — «По-
чему? Я же столько сделал 
хорошего!» — «Не формат».

Разменяв девятый десяток, 
сам Иосиф Кобзон всё ещё 
собирается выходить на сце-
ну на юбилеях своих друзей.

— Евреи прощаются, но не 
уходят, — говорит он.

Ирина КОЛПАКОВА 

НА ДОСУГЕ

В Ярославском пройдёт 
вечер азиатской культуры

Вечер азиатской культуры 
«Азиатские мотивы» пройдёт 
21 сентября в 19.00 в Москов-
ском многофункциональном 
культурном центре (Ярослав-
ское ш., 124). Гостей ждут ма-
стер-классы, лекции и выстав-
ка. А эксперты-востоковеды по-
знакомят гостей с культурным 
прошлым и настоящим азиат-
ских стран. Вход свободный, 
обязательна регистрация на 
сайте www.m-c-m-c.ru. 

В Марьиной роще 
покажут фильм 
Андрона Кончаловского 

Художественный фильм Ан-
дрона Кончаловского «Рай» 
(2016) можно посмотреть 
28 сентября в 19.00 в Москов-
ском еврейском общинном цен-
тре (2-й Вышеславцев пер., 5а). 
Это история о непростой судь-
бе русской аристократки Оль-
ги, проживающей в эмиграции 
во Франции. Бесплатный билет 
надо получить в кассе. Возмож-
ны изменения в расписании. 
Справки по тел. (495) 645-5000.

Во «Флаконе» открылась 
фотовыставка об Эстонии

Фотовыставка «Краски Эс-
тонии» открылась в дизайн-за-
воде «Флакон» (ул. Большая 
Новодмитровская, 36). Экспо-
зиция интересна тем, что пра-
ктически полностью охватыва-
ет все аспекты жизни страны: 
природную красоту и много-
образие пейзажей страны, уни-
кальную кухню, быт и многое 
другое. Выставка продлится 
до 4 октября, вход свободный.

В Бибиреве турнир 
по рукопашному бою

Спортивный центр «Кентавр» 
(ул. Пришвина, 12, корп. 2) при-
глашает всех желающих 23 сен-
тября в 10.00 на соревнования 
«Открытый ковёр» по армейско-
му рукопашному бою (АРБ). Это 
максимально жёсткое, но очень 
зрелищное единоборство: от-
личие АРБ от других полнокон-
тактных единоборств в том, 
что разрешено добивать лежа-
щего на татами противника как 
руками, так и ногами из положе-
ния стоя, а также наносить удар 
головой в голову. Вход для бо-
лельщиков свободный.

АФИША

Сам себе судья

«В детстве мне дважды довелось 
выступать перед Сталиным»

Иосиф Кобзон представил свою книгу

от актёра Александра Кузнецова 
КУЛЬТСОВЕТ

«Посмотрите комедию
 «Удача Логана»

Осеннее настроение пред-
лагаю развеять в кинотеатрах, 
где можно будет посмотреть за-
бавную криминальную комедию 
«Удача Логана». Джимми Лога-
на уволили с работы, и тогда он 
подбирает команду «специали-
стов», чтобы улучшить своё ма-

териальное положение с помо-
щью самого дерз кого ограбле-
ния в истории. 

Картина снята Стивеном 
Содербергом, предыдущие 
работы этого режиссёра — 
«11…», «12…», «13 друзей 
Оушена», «Супер Майк». 

С юбилеем народного ар-
тиста СССР поздравил пре-
фект СВАО Валерий Вино-
градов. Он приехал в Инсти-
тут театрального искусства в 
Марфине — Иосиф Кобзон 
является его президентом.

— Мы с Иосифом Давы-
довичем знакомы достаточ-
но давно, — сказал Валерий 
Виноградов. — Первый раз я 
увидел его в Цирке на Цвет-
ном с его потрясающей пес-
ней «Куба — любовь моя». 
Его удивительные выступ-
ления я видел неоднократ-
но, спасибо двоюродному 
дедушке, который там рабо-
тал и всегда находил мне ме-
стечко на приставном стуле. 
Тогда я даже представить не 
мог, что судьба не раз сведёт 
нас. Много лет спустя, когда 
я служил в комсомоле, ни 
один пленум или съезд не об-
ходился без участия Иосифа 
Давыдовича. Комсомол за-
кончился, закончилась эпо-
ха Страны Советов, многие 
поспешили откреститься от 
своего коммунистического 
прошлого, но не Кобзон. Он 
и сейчас продолжает петь 
патриотические песни. Ему 
всегда была чужда эта конъ-
юнктурная ржа. 

Лилия ТАТНИНОВА

МЕЖДУ ТЕМ

«Кобзону 
всегда 

была чужда 
конъюнктурная 

ржа»

На семейный фестиваль 
вьетнамской уличной еды 
приглашает многофункци-
ональный комплекс «Ха-
ной-Москва» (Ярославское 
ш., 146, корп. 1). Он пройдёт 
с 22 по 24 сентября с 12.00 
до 21.00. 

— Можно будет не толь-
ко бесплатно попробовать 
такие блюда традиционной 
вьетнамской кухни, как фо 
— крепкий говяжий буль-
он с лапшой, ломтями мяса 
и специями, бунча — рубле-

ная свинина на гриле со све-
жими овощами, острыми 
приправами и рыбным соу-
сом, бай-ми — сэндвич с са-
латом, мясом и острой мари-
нованной редькой с соусом 
чили, но и научиться всё это 
готовить, — рассказала «ЗБ» 
пресс-секретарь «Ханоя» На-
талья Лаптева.

В рамках фестиваля го-
сти увидят театрализованное 
представление, концерт и 
знаменитый танец дракона.

Алексей ТУМАНОВ

В Ярославском пройдёт 
фестиваль вьетнамской еды
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Эти воспоминания Иосиф Давыдович писал для своих внуков
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Брюс — настоящий 
охранник

Брюс из приюта «Красная 
сосна» — это собака «два в 
одном»: пёс-охранник и ла-
сковый друг. Молодой, очень 
активный и энергичный пёс. 
Осторожен с новыми людьми 
и проявляет великолепные ка-
чества охранника. Брюс смо-
жет отлично охранять, напри-
мер, территорию загородно-
го дома. 

Но со своими Брюс ведёт 
себя совсем иначе: он очень 
ласковый и нежный пёс. От-
лично гуляет на поводке, не 
тянет и не дёргает его. Мож-
но с ним гулять и без поводка: 
Брюс любопытен и любит по-
бегать, но знает команду «Ко 
мне!» и с удовольствием её 
выполняет.

 Опекуны:
8-903-153-1038, Наталия,
8-915-448-2636, Константин

Финик — спокойный 
и уравновешенный

Финик из приюта «Искра» 
— щенок-подросток. Это 
пёс небольшого размера — 
45-50 см в холке, с длинной 
чёрно-рыжей шерстью. Обыч-
но молодые собаки очень ак-
тивны и нуждаются в долгих 
прогулках, но этот парень 
спокойный и уравновешен-
ный. Пока он немного робкий, 
но ласковый. Финик здоров, 
привит и кастрирован. 

 Опекуны:
8-925-189-5506, Ольга,
8-910-415-0288, Софья

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

В 
Останкинском рай-
оне работает насто-
ящий птичий госпи-
таль — «Зелёный по-
пугай». Птиц сюда 

привозят со всей Москвы, а 
команда опытных ветерина-
ров-орнитологов помогает 
им выжить. Госпиталь спе-
циализируется на лечении и 
реабилитации экзотических 
и диких видов птиц. Корре-
спондент «ЗБ» провела с уди-
вительными пациентами и 
их докторами целый день.

Никаких 
любимчиков

Вход на территорию 
усадьбы Шереметева запре-
щён для обычных прохожих. 
Но не для орнитологов. Вла-
димир Горячев приезжает 
сюда каждый день — навеща-
ет питомцев «Зелёного попу-
гая», привозит им корм, сле-
дит за тем, как они себя чув-
ствуют. 

Здесь, в усадьбе, находится 
одно из отделений госпиталя 
— огромный вольер, где птиц 
готовят к выпуску. Не так дав-
но тут жили соколы — когда 
они были готовы улететь на 
свободу, их выпустили в Бота-
ническом саду. Теперь вольер 
принадлежит ушастым совам. 

— Ну, как у вас дела, мои 
хорошие? — с юмором здо-
ровается с ними Владимир 
и начинает раскладывать еду 
— крошечных цыплят. Цы-
плят приобретают на птице-
фермах — это отбракован-
ные петушки. 

Вокруг меня кружат совы. 
Где ещё увидишь этих краса-
виц не сквозь решётки клет-
ки? Их тут пятеро, и им ве-
село. Одна повисает на сте-
не, словно летучая мышь, 
и выворачивает голову, из-
учая меня. Ещё две замира-
ют, усевшись рядом с импро-
визированным столом. Круг-
лые глаза прикованы ко мне.

— Вы их различаете? — 
спрашиваю у Владимира.

— Конечно, — отвечает он. 
— Но мы никогда не заводим 
с ними отношений. Никаких 
любимчиков. Совы тут вре-
менно. Они должны привык-
нуть к воздуху и общей ат-
мосфере, адаптироваться и 
улететь жить на волю.

Квартира 
для совы — смерть

Как сюда попадают совы? 
Чаще всего их приносят 
люди. Как правило, просто 
находят совят и звонят в «Зе-
лёный попугай».

— Самая горячая пора у нас 
— весна, когда появляются 
совята, — рассказывает Вла-
димир. — Малыши могут вы-
пасть из гнезда. Это для них 
не опасно: они прекрасно 
себя защищают. А как только 
наступает ночь — легко взби-
раются обратно. Увы, люди 
этого не знают и принима-

ются их «спасать». Подбира-
ют, везут домой, начинают 
кормить домашней едой… Для 
совы это — смерть! В этом 
году мы организовали сови-
ный патруль в Останкинском 
парке и в Ботаническом саду 
— охраняли наши совиные 
семейства. Это помогло со-
хранить малышей.

А ведь сов продают на рын-
ках… Помню, однажды виде-
ла сову-сплюшку, и продавец 
уверял, что они отлично при-
живаются в доме.

— Это неправда, — говорит 
Владимир. — Сплюшки — не 
жильцы в нашем климате. К 
тому же они насекомоядные. 
Где хозяева будут брать для них 
сверчков и кузнечиков? А если 
говорить об обычных совах, 
то приведу лишь одну циф-
ру: одна замороженная мыш-

ка — а сов обязательно надо 
кормить мышами — стоит 100 
рублей. Сколько таких мышек 
сможет купить владелец совы?

Путешествие 
лесного кулика

Сам госпиталь находится 
в доме на проезде Ольмин-
ского. Сегодня сюда прине-
сли пациента. Утром позво-
нил молодой человек: «Тут 
около нашего офиса на Но-
вослободской бродит удод!» 
Владимир Горячев поехал за 
птицей. Как выяснилось, это 
вальдшнеп, или лесной кулик. 
Он ударился о стекло, разбил 
голову и бродил по асфальту, 
пока его не подобрали.

Приём в клинике ведёт сам 
руководитель «Зелёного по-
пугая» Владимир Романов. 

Орнитолог с огромным ста-
жем, ветеринар, автор науч-
ных разработок и книг, он 
знает о птицах всё. 

Необычная птичка успока-
ивается в его руках. А Влади-
мир Романов достаёт прибор, 
напоминающий те, которы-
ми педиатры слушают детей. 
Затем с помощью фонарика 
заглядывает в глаза птичке, а 
с помощью эндоскопа прове-
ряет, что у неё в клюве.

— Контузия… Зрачок на 
свет не реагирует. Оставим 
его тут… — решает орнитолог.

Птице предстоит перено-
чевать в реанимации. Это 
брудер — похожий на аква-
риум ящик, к которому под-
ключено отопление.

Завтра ей предстоит путе-
шествие в реабилитационный 
центр. У «Зелёного попугая» 
их много, в частности в Бала-
шихе и в Рязанской области.

— А много ли у вас сотруд-
ников? — спрашиваю.

— Тут, в Останкине, работа-
ют три ветеринара. Остальные 
трудятся в областных цент-
рах, — отвечает Владимир Ро-
манов. — Но обычных людей у 
нас нет — к нам идут те, кто по-
настоящему любит птиц. Без 
этого работать не получится.

Елена ХАРО

 Если вы нашли птицу, 
позвоните по тел. 
(495) 223-0902 

Раскройте шире клюв
На проезде Ольминского возвращают к жизни диких птиц

Выяснилось, что 
у вальдшнепа контузия

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Приём ведёт «птичий доктор» Владимир Романов

Вольер, где готовят к выпуску 
выздоровевших сов
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Одной из главных пло-
щадок Московского между-
народного фестиваля «Круг 
света» станет район, приле-
гающий к Останкинской те-
лебашне. 23 сентября здесь 
состоится церемония от-
крытия фестиваля. В этот 
день и на следующий здесь 
пройдёт световое и пиро-
техническое шоу.

Как сообщили в коммуни-
кационной группе LBL, яв-
ляющейся координатором 
мероприятия, в связи с про-
ведением фестиваля 23 и 
24 сентября с 15.00 до 23.00 
движение будет ограничено 

на следующих улицах: Ака-
демика Королёва (от дома 
12б до Аргуновской); 1-я 
Останкинская (от Ботани-
ческой до проезда за Остан-
кинским сквером); Новомо-
сковская (от 1-й Останкин-
ской до проезда Дубовой 
Рощи); проезд Дубовой Рощи 
(от дома 21 до Новомосков-
ской); улица Дубовой Рощи 
(от проезда Дубовой Рощи 
до улицы Академика Коро-
лёва); Ботаническая (от ули-
цы Академика Королёва до 
1-й Останкинской); проезд 
вдоль Останкинского сквера 
(от улицы Академика Коро-

лёва до 1-й Останкинской).
Повлияет фестиваль и на 

работу наземного транспор-
та: возможны изменения 
графика движения и отдель-
ных маршрутов в районе ме-
роприятия.

— Более подробная ин-
формация появится перед 
началом фестиваля на сайте 
mosgortrans.ru и на оста-
новочных пунктах, — сооб-
щили в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс».

Василий ИВАНОВ

Подробнее о фестивале 
«Круг света» — на стр. 20

Во время фестиваля «Круг света» движение 
в Останкинском районе ограничат
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Собака, хозяин которой 
любит утром долго спать, 
сделала себе вторые ключи.

Босс знакомится с новым во-
дителем:

— Как ваша фамилия?
— Меня зовут Коля.
— Меня интересует ваша 

фамилия, я привык обращать-
ся к своим водителям по фа-
милии!

— Я думаю, что вам будет 
неудобно называть меня по 
фамилии.

— Меня не интересует, что 
ты думаешь!

— Моя фамилия Любимый.
— Поехали, Коля!

Пью чай, на упаковке напи-
сано: «По рецептам королев-
ского двора. Изготовитель: 
г. Фрязино».

Не подскажете, кто сейчас 
во Фрязине король?

— Мама, можно мы с дру-
зьями отметим у нас сессию?

— Конечно, дочка.

После праздника:
— Дочка, твой молодой че-

ловек тот, что в синей рубаш-
ке?

— Да, мама, а как ты дога-
далась?

— А он мне сразу больше 
всех не понравился.

Психoтеpапевт пациенту: 
— На нoчь oставляйте свoи 

пpoблемы за двеpью!
Пациент: 
— Вы думаете, жена сoгла-

сится нoчевать в пoдъезде? 

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Увидел собаку в наморднике и спрашивает: 
— Бабушка, а кто это собаку в корзинку за-

сунул?

Играет в доктора, делает вид, что слуша-
ет сердце, и потом с умным видом изрекает:

— Всё нормально, сердце не стучит.

Степан увидел ворсинку в чашке с чаем и за-
думчиво произнёс:

— Хм, линяю, что ли…

Говорит бабушке:
— Пойду надену крысоловки (кроссовки).

Спрашивает бабушку:
— Бабуль, что ты там делаешь?
— Кашу варю.
— Ну и помощница же ты у меня!

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Ксении из Отрадного 28 лет. Она 
окончила Тимирязевскую академию 
и работает помощником зоолога 
на «Городской ферме на ВДНХ». А 
ещё она занимается историческим 
фехтованием, любит лошадей, пу-
тешествия и экстремальные виды 
спорта. 
«Мечтаю сниматься в исторических 
фильмах, чтобы объединить и ис-
пользовать все свои увлечения», — 
поделилась она с «ЗБ».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Ганнибал. 
Кап. Препарат. Стукко. Коньки. 
Якубович. Озноб. Дереза. Об-
вес. Рис. Сестра. Наст. Окот. 
Диск. Опека. Таверна.

По вертикали: Банкротст-
во. Ненастье. Борода. Импе-
рия. Баки. Ост. Студентка. Ле-
пет. Бес. Убор. Курок. Вера. Кри-
зис. Пятно. Частица.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Заливайте рассол по лезвию ножа

Ксения мечтает сняться 
в историческом фильме

«Пойду надену крысоловки»
Степан, от 3 до 5 лет

Солёные огурчики от певицы Лолиты Милявской

П
евица Лолита Милявская в 
свободное время с удоволь-
ствием делает домашние за-
готовки. Фирменный рецепт 

солёных огурчиков она унаследова-
ла от бабушки. По словам певицы, 
эти огурчики очень любят её друзья.

Рецепт такой: на литр воды берёт-
ся одна столовая ложка с горкой 
крупной соли, несколько горошин 
чёрного перца и лавровый лист. Всё 
это кипятится, пока стерилизуется 
банка. В банку закладывается укроп, 
примерно по 3-4 листа смородины и 
вишни, а также большой лист хрена 
и очищенный корень хрена, голов-
ка чеснока, красный стручковый пе-

рец. Поверх всего этого укладывают-
ся огурцы, которые перемежаются 
дольками чеснока. 

Как только соляной раствор заки-
пел, его заливают в банку. При этом 
рассол наливают в банку по лезвию 
ножа, чтобы она не треснула. Через 
четыре часа получаются потрясаю-
щие малосольные огурцы. 

Впрочем, банку можно за-
крыть крышкой и отправить в 
холодильник — тогда огурчи-
ки сохранятся до следующего 
лета. Важно, чтобы огурчики 
были небольшие, тогда они 
получатся хрустящими. 

Кстати, по такому же 
рецепту можно засо-
лить помидоры. Только 
в этом случае певица ис-

пользует не красный перец, а зелё-
ный стручковый. И ещё одно отли-
чие: через сутки рассол нужно слить, 
вскипятить новый и залить им поми-
доры окончательно.
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